

Solidaridad Obrera

A I T

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca VI

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Barcelona, jueves 24 noviembre 1932
Número 569

Mirando al mañana

El deber revolucionario de los Sindicatos

Mientras los detractores de la inspiración anarquista del pueblo se obstinan en hacer una campaña derrotista y niegan las posibilidades del Comunismo libertario, del que no tienen, por lo demás, sino una idea muy equivocada, la revolución sigue su marcha progresiva y se aproxima al mañana próximo que verá la aurora de la verdadera justicia social.

No hay que dejar que pase el tiempo sin hacer una obra práctica. Esto, no obstante, no significa que hasta ahora se ha hecho y se hace de ser labor eficiente. Sabemos todos que los elementos militantes del obrerismo anarquista ponen todo su entusiasmo y todo su esfuerzo en la obra y que todos sus actos se dirigen a un resultado magnífico de organización después de la victoria revolucionaria. Sabemos, también, como lo sabe la opinión toda, que la revolución se está gestando, que todo concurra a determinarla en breve plazo. La conciencia de los rebeldes ha llegado a una madurez completa y conoce cada uno el deber que le corresponde cumplir.

Hemos dicho reiteradamente que se aproxima la hora de la revolución, y otra vez insistimos afirmándolo. No ya nosotros, sino los acontecimientos lo proclaman de manera constante y cada día más rotunda. La política está fracasada después de haber fracasado el capitalismo. La tendencia del conservadurismo burgués a buscar dictaduras que prolonguen su existencia, es el síntoma más evidente de la descomposición en que se halla la vieja sociedad. Todo autoritarismo es muestra de un debilitamiento, es un espasmo de la desesperación y de la agonía. La sociedad histórica agoniza para dejar paso a la sociedad libertaria.

Los instantes que vivimos están llenos de responsabilidad para cuantos en la lucha intervenimos. A cada uno corresponde aportar su grano de arena a la obra magna, pero aportándolo de modo que pueda constituir un factor efectivo y no un entorpecimiento, como suele suceder frecuentemente si falta el método en la acción de conjunto.

Los Sindicatos tienen un deber revolucionario que cumplir. Revolucionario de lucha, de acción. Después de éste, les queda otro no menos arduo: el constructivo. Primero, derribar lo caduco; luego, instaurar lo nuevo y sano.

Ateniéndonos al deber revolucionario de lucha, debemos tener presente que el deber de la organización es el conjunto de los deberes individuales de todos los componentes de aquélla. Consideremos, pues, cuál es el deber de cada uno de los individuos. Para ello es necesario considerar al individuo en sí, respetando su individualidad, ya que lo contrario se hallaría en desacuerdo con los principios anarquistas. El individuo debe ser quien estudie sus posibilidades de colaboración revolucionaria y las aplique a la labor común, a fin de hacerlas útiles. Es decir, que no debe trazarse una pauta para que los individuos se atemperen a ella, sino que cada uno, cada compañero, debe clasificar su capacidad en el terreno y en el lugar que le corresponde.

Es un error creer que el luchador revolucionario debe igualar las condiciones intelectuales y espirituales que posee, a las de índole material o física. Más claramente definido: a la decisión espiritual no siempre corresponden el valor material, ni las condiciones de fortaleza física. Siendo así, y pudiendo cada uno colaborar dentro de sus posibilidades, es lógico que en los cuadros revolucionarios se clasifiquen voluntariamente los individuos, haciendo antes detenido examen de sus características y no comprometiéndose a una obra que no puedan realizar. La buena organización es la garantía del triunfo, y para que la primera exista es imprescindible que cada factor se ajuste a la función precisa para la que es capaz.

El deber revolucionario de los Sindicatos es, pues, la estructuración de todos los valores que lo componen, ordenada y estudiada por los individuos, es decir, de abajo arriba, como implica la observancia de una correcta norma federativa. Cuando esta labor se haya hecho, la revolución no estará supeditada a los acontecimientos, sino que podrá realizarse en el momento que convenga y se decida.

En la Cárcel de Barcelona hay cinco hombres secuestrados

Desde hace tiempo, SOLIDARIDAD OBRERA viene protestando contra la ilegal retención de cinco compañeros que están a disposición de la autoridad gubernativa. La Prensa burguesa calla, no obstante estar segura de que la protesta formulada tantas veces desde estas columnas es cierta. Este silencio cómplice del arbitrario proceder gubernativo, es por sí elocuente. La Prensa burguesa no tiene espacio suficiente para ocuparse de cosas justas. Se diría que vivimos en el mejor de los mundos, que nadie sufre ningún desmán policiaco o gubernamental. Sin embargo, en la cárcel de

Barcelona hay cinco hombres que están esperando a que las autoridades se acuerden de que están secuestrados por capricho gubernativo.

Los días pasan, los meses se suceden y estos cinco compañeros siguen encarcelados arbitrariamente.

¡Diez meses! ¡Leva Fernando Martín en espera de enterarse por qué ha sido detenido!

¡Diez y seis meses! ¡Levan otros camaradas italianos en espera de saber el por qué la autoridad gubernativa, quebrantando todo principio jurídico, les tiene privados de libertad.

¿Hasta cuándo durará esto?

LA LEY BURGUESA

La ley burguesa es un aborto de una mente ruin, mezquina, enconada en el lodo de la explotación. Un acto opresivo y represivo. Un principio autoritario que engendra el dolor y la defecación, ese marrullero dispensador de justicia y el desgraciado que nunca recibe de sus carroñas otra cosa que no sea sus hálitos melancólicos. No es la justicia ni el amor, sino la iniquidad y el oprobio.

Todos nosotros estamos aprisionados en esa red. Es nuestro sudario. Son nuestros grilletes. Nuestra cárcel moral y material. Las leyes están hechas por los truhanes para oprimir, espolar e intimidar al hombre. No tienen otra finalidad que el robo. La propiedad privada. Sustener a sangre y fuego la iniquidad. Acrecentar el mal que nos roe y destruye las entrañas, igual que

al mítico Prometeo en las áridas rocas del Cáucaso.

La ley burguesa es una usurpación a la libertad individual, al derecho de hombre. Coarta todas las iniciativas. Encadena todas las grandezas. Sume en hedionda manmorra a la belleza, desfigura la verdad. Deforma lo bueno. Rompe la armonía entre los hombres y nos hace oír los unos a los otros, que luchemos en feroces guerras económicas y que por un trapo o un pedazo de tierra nos asesinemos hermanos con hermanos.

Eso es su espíritu. Su conciencia es hipócrita y cruel. Es dolo ciego, que lo mismo es para uno que para otros, y eso es una solemne mentira. La ley es la encarnación del despotismo. El alma de todo lo que sea opresión. El servicio de toda represión libertaria. La matriz fecunda de todas las injusticias. Guadaña para robar al pobre y acrecentar

ACTUALIDAD

DISCIPLINA PARLAMENTARIA

Los diputados a Cortes son unos seres completamente compenetrados con sus obligaciones sagradas y, especialmente con la que concierne al cobro de las mil pesetas mensuales por el cargo que ostentan para viajar gratis y para aumentar los gastos del país. No puede negarlo nadie. Solamente de vez en cuando, como el pasado viernes, sucede alguna cosilla sin importancia. La del citado día fué un encuentro entre Ortega y Gasset (el bueno) y el presidente de la Cámara, "compañero" Besteiro. Este, que ha aprendido ya a conciencia los sistemas expeditivos y dictatoriales de sus jefes y compañeros los ministros, quería aplicar la guillotina a la discusión de los presupuestos, basado en que el tiempo urge y en que es necesario aprobarlos antes de que termine el año. Ortega y Gasset se opuso, se armó el lío y se inició el malostor. Desde aquel día, Besteiro ni se osegaba ni respiraba. Tanto, que en la sesión del pasado miércoles

llegó a plantear la cuestión de confianza, como un vulgar presidente del Consejo, para que se le reiterase o se le negara.

La disciplina parlamentaria se impuso. Todos los jefes de minorías, y gran número de diputados, se acercaron al fondo para significarle su adhesión y se sentó, en suma, la teoría de que el presidente de la Cámara tiene facultad de interpretar el reglamento de la misma a su gusto y a su voluntad. Es decir, que puede hacer lo que le dé la gana. Lo mismo, exactamente, que hacen los ministros y los gobernantes. Una dictadura parlamentaria dentro de una dictadura gubernamental.

Besteiro no dejará su puesto. Sería una cosa contra toda lógica. Si se tratara de algo con sentido común, no prosperaría. Además, la marcha de Besteiro podría significar desavenencias ulteriores que dieran en tierra con el Parlamento. ¡Y son tan hermosas mil pesetas mensuales, más los enchufes!...

LIBERTAD DE PRENSA

Es necesario terminar

Si, es necesario que de una vez termine la anomalía indigna que con SOLIDARIDAD OBRERA se observa por parte de las autoridades. En ya innumerables ocasiones hemos protestado de las excepciones a que se nos somete para hacernos sentir el peso de la dictadura policiaca establecida por el gobernador en Barcelona, con ayuda o por instigación de los primates de la Generalidad. Como los atropellos que con nosotros se cometen son muchos y muy variados, hemos significado nuestras protestas por todos y por cada uno de ellos, separadamente y en conjunto, pero no se ha dignado ninguna autoridad tomar en consideración nuestras quejas. Ni siquiera se ha detenido nadie a pensar que está en nuestra facultad tomarlos la justicia por nuestra propia mano, y al silencio del resto de la Prensa ante la tropelia, y a la pertinacia de las torpes actuaciones oficiales, de manera que pudiesen resentirse los demás diarios y encontrarse las autoridades con un grave conflicto. Esto no constituye ninguna amenaza, sino una reflexión, que debiera haberse ocurrido a unos y a otros. Si a SOLIDARIDAD OBRERA se le declara el boicot por las autoridades, y la Prensa burguesa calla egoísta, tengamos todos muy presente que pudéramos, y podamos siempre que nos lo propongamos, corresponder a ese boicot en una forma que sería grandemente lesiva para los intereses de las Empresas y para la tranquilidad de las autoridades.

Roempreñida esta campaña, que deseamos hacer breve logrando que la razón y la justicia se impongan, iremos tratando un aspecto cada día. Hoy le corresponde a la indecorosa e intolerable vigilancia de nuestros talleres.

Nadie ignora cómo se lleva a cabo. Hacia la una de la madrugada comparecen ante la puerta de nuestra imprenta dos guardias de Seguridad, acompañados de un agente, que se pasan allí dos o tres horas. La presencia de estos vigilantes tiene un fin perversamente ideado por el gobernador o por el jefe de Policía, o por el señor Anguera de Sojo, que tal vez sigue siendo el verdadero gobernador, o por la Generalidad. Es, sencillamente, para impedir que nuestra rotativa imprima ningún ejemplar hasta que del Gobierno

civil devuelvan el ejemplar sellado autorizando la salida de SOLIDARIDAD OBRERA después de censurada por el fiscal, o para incautarse de lo impreso, en caso de hacerse tiraje.

Los propios guardias y el propio agente de vigilancia comprenden que su misión en tal lugar no es ni justa, ni correcta, ni grata para nosotros, ni aun para ellos mismos. Saben que se les osea una cosa ilegal, antijurídica y monstruosa. Se hallan frente a nuestra puerta cobhibidos y como avergonzados. Comprenden que nos molestan. Mejor todavía debiera comprenderlo el gobernador, y mucho mejor todavía el presidente de la Generalidad, pues no ignora lo que sucede y tiene facultades para ponerle remedio.

La dictadura republicano-policiaca, que nos tiene puesta la pata en el cuello, está sobrepasando con mucho todas las brutalidades cometidas por Primo de Rivera. De otro modo, no se explicaría su actuación. No se explicaría que no sienta el menor respeto por las leyes, que haga de ellas papeles mojados, que conculque todos los principios de libertad y de justicia, que utilice la Policía y la fuerza pública para oficios que mejor cuadran a espías y a confidentes.

Pero estamos dispuestos a terminar de una vez con este estado de cosas. Ni hay razón, ni hay derecho alguno para tratarnos como se nos trata. Contra todas las polacadas, contra todos los excesos de la autoridad, sabemos vencer. Nuestra voz llegará hasta más allá de las fronteras. En toda Europa, en el mundo entero sabrán lo que acontece en un país que se llama civilizado, que se dice democrático y que blasona de ser justo y libre. Llegará, porque estas crónicas, y otras más sustanciosas, llegarán a la Prensa de todo el mundo, convenientemente traducidas a los distintos idiomas. Queremos arrancar la careta a los dictadores, y nada podrá impedirlo. Se sabrá en todas partes quiénes son los "republicanos" y "demócratas" que han violado las leyes y la Constitución de España y que han confundido el país con un pueblo de esclavos.

Tenemos el propósito de que esta vez nuestra campaña no quede sin resultados. Y lo conseguiremos, sea como sea.

LA ACCION DIRECTA TRIUNFA

El pueblo de Caragente, en un gesto heroico, hace libertar a los presos y levantar la clausura del Sindicato.—Solución favorable del conflicto, a pesar de la traición de los dirigentes socialistas.— Los de Asalto desaparecen de escena al comprobar la ineficacia de sus servicios

(INFORMACION DIRECTA DE LOS SINDICATOS)

Después de un pequeño incidente producido por los rumores hechos circular, se ignora por quién, de que se celebraba una reunión de trabajadores en el campo, y que la misma produjo efervescencia entre los guardias de Asalto, que se dispusieron a interrumpir lo que no existía, la marcha general del conflicto adquirió actividades insospechadas por la decidida intervención del pueblo en masa, decidido a terminar con la conducta injusta y arbitraria de las autoridades.

La clamorosa protesta de todos los habitantes, que ocuparon

valientemente las calles, dispuestos a obtener inmediatas satisfacciones con relación al respeto que los organismos y las personas merecen, que acababan de ser indignamente atropellados, indujo a una pronta rectificación de procedimientos que impidió el desarrollo de sucesos sangrientos.

Los resultados inmediatos de la solidaridad y decisión de los trabajadores fué la libertad de los compañeros Juan Rico, Justo Sanfeliz, Francisco Mompó y Vicente Bono. Al salir de la cárcel, el pueblo les estrujó en un momento de delirante entusiasmo.

Momentos después se procedía a la apertura del Sindicato, adonde acudieron los obreros dando vitores a la organización revolucionaria.

A las cinco de la tarde, los huelguistas que sostienen el conflicto naranja celebraron asamblea, y en ella fueron aceptadas las bases de arreglo, que son al-

tamente favorables en el orden moral y en el material. La satisfacción mayor que han experimentado los bravos luchadores ha consistido en presenciar la dignidad y gallardía con que el pueblo, en su totalidad, ha sabido responder a la primera provocación de que ha sido objeto.

Antes de la mencionada reunión, los guardias de Asalto desaparecieron de la localidad, comprendiendo que su presencia allí era inútil, además de perjudicial. Es lo mejor que pudieran hacer, en beneficio suyo principalmente y en el de la ciudad.

Los dirigentes socialistas han merecido algo con su traición el que al triunfo hubiese sido más completo; pero, en cambio, se ha ganado el que definitivamente quedan dispersados de los medios obreros.

Satisfechos de la conducta de todos y del comportamiento general en el transcurso del movimiento de huelga y sus derivaciones de gravedad, esperamos

Después de las elecciones

La C. N. T. no puede eludir la revolución ante la demostración antipolítica del proletariado

La democracia es un mito. La democracia es la contrarrevolución de la clase media, ante la revolución del proletariado.

Su paso por el Poder en todos los países donde ha triunfado, ha demostrado plenamente lo que decimos.

Las palabras de bienestar y libertad con que se ha revestido, no han pasado de palabras. En la práctica han procedido con mano dura contra el obrero revolucionario, mientras los problemas que habían prometido resolver seguían agravándose de día en día. Alemania y otros países son un buen ejemplo de ello.

En Cataluña han ganado la batalla electoral los políticos de la "Esquerra Republicana". Por este hecho, pasa el Poder a manos de la democracia catalana.

Ha vencido—desde luego en las urnas—la clase media, gracias a los grandes problemas que existen y deben resolverse. Grandes problemas que exigen soluciones magnas, que la "Esquerra" no tan sólo no puede resolver, sino que, además, empleará todo el aparato coercitivo del Estado para evitar.

No quiere esto decir que lo logre. Una cosa es proponérselo y otra realizarlo. Podemos asegurar, desde ahora, que no lo logrará. La "Esquerra" fracasará junto con su democracia y sus propósitos contrarrevolucionarios de clase media, a pesar de que no podrá gobernar, no viene a gobernar de otra manera que en fascismo, en dictadura.

Las elecciones mismas han demostrado por qué fracasará y por qué la "Esquerra" es la reacción de la clase media frente al proletariado; reacción tan mala como lo hubiera sido si hubiese sido la "Lliga" quien ganara las mayorías en las pasadas elecciones.

La abstención del proletariado, la manera rotunda con que la clase trabajadora se ha negado a votar, es la prueba de las fuerzas revolucionarias que se agrupa en torno a la C. N. T. Es la demostración de que los obreros no confían en los embustes amañados de los políticos y sus promesas más o menos radicales.

Significa que frente a los partidos políticos y al triunfo electoral de la clase media representada por la "Esquerra", existe el proletariado agrupado en sus organizaciones de clase dispuestas a solucionar los grandes problemas con soluciones magnas, mediante la revolución social.

He aquí por qué la "Esquerra", la democracia burguesa, empleará el terror como norma de gobierno.

Desde luego que la lucha se presenta y no debe eludirse. El proletariado ha demostrado saber que la democracia no puede solucionar sus problemas. Lo que significa que es llegada la hora de encausar sus actividades por el camino recto de la revolución social.

Ante la posibilidad de la revolución, los contrarrevolucionarios de la democracia se levantarán. Esto debe darse por descontado. Dudarlo, sería infantilismo puro.

La democracia mitifica, envenena y degenera los problemas. De este modo seguirá el malestar social perdurando y agravándose de día en día.

Después de la abstención obrera del domingo, la C. N. T. es una fuerza y una garantía del proletariado y para el proletariado, pero a base de responder con la revolución social a la democracia de la clase media representada por la "Esquerra".

El conflicto pesquero en Galicia

Armadores detenidos y puestos en libertad.— Los pescadores protestan de la determinación patronal al intentar declarar el paro nacionalmente.— El secretario de la Patronal es agredido a tiros por unos desconocidos.— Efervescencia entre los trabajadores.— Grandes precauciones

Vigo, 23. — Continúa en igual estado el conflicto pesquero.

El curso del conflicto después de los incidentes últimos y de la detención de varios armadores, que ayer fueron libertados, se tradujo hoy en un estado de nerviosismo grande, al conocerse la decisión de los armadores de todos los puertos de España de declarar el paro de las embarcaciones, como acto de solidaridad con los patronos de Vigo. En las gestiones que se han venido celebrando ha intervenido siempre el abogado señor Paz Andrade, asesor de la sociedad "La Marítima", integrada por dueños de vapores.

Ayer tarde, cuando el señor Paz Andrade, acompañado de un amigo, pasaba por la calle de Galán, fué agredido a tiros por dos desconocidos, que hicieron fuego con sus pistolas automáticas casi a bocajarro. El señor Paz Andrade, al sentirse herido, sacó una pistola e intentó repeler la agresión; pero parece ser que se le escapó el arma y no pudo hacer uso de ella.

Varios policías y guardias de Seguridad se lanzaron en persecución de los agresores, que hicieron fuego sobre ellos y sobre el público que los perseguía, siendo al fin detenidos. Uno de ellos presentaba una herida de bala en la mano izquierda, y al ser detenido arrojó la pistola en

un portal, haciéndose cargo de ella la Policía.

El curso del conflicto después de los incidentes últimos y de la detención de varios armadores, que ayer fueron libertados, se tradujo hoy en un estado de nerviosismo grande, al conocerse la decisión de los armadores de todos los puertos de España de declarar el paro de las embarcaciones, como acto de solidaridad con los patronos de Vigo. En las gestiones que se han venido celebrando ha intervenido siempre el abogado señor Paz Andrade, asesor de la sociedad "La Marítima", integrada por dueños de vapores.

Ayer tarde, cuando el señor Paz Andrade, acompañado de un amigo, pasaba por la calle de Galán, fué agredido a tiros por dos desconocidos, que hicieron fuego con sus pistolas automáticas casi a bocajarro. El señor Paz Andrade, al sentirse herido, sacó una pistola e intentó repeler la agresión; pero parece ser que se le escapó el arma y no pudo hacer uso de ella.

Varios policías y guardias de Seguridad se lanzaron en persecución de los agresores, que hicieron fuego sobre ellos y sobre el público que los perseguía, siendo al fin detenidos. Uno de ellos presentaba una herida de bala en la mano izquierda, y al ser detenido arrojó la pistola en

CLAUSURA DE LOS SINDICATOS

Vigo, 23. — Después de cometido el atentado contra el abogado de la Patronal de Pescadores se dió orden de clausura del local de los Sindicatos Unidos. Mucho público se aglomeró ante dicho local y los guardias simulaban una carga, desapareciendo los curiosos.

ESTADO DE LOS HERIDOS

El doctor Troncoso ha logrado extraer al señor Paz Andrade los proyectiles que tenía alojados cerca de la nuca. El herido tiene otro proyectil encima de la clavícula y no ha podido serle extraído. Su estado es grave.

FOLLETÍN SANITARIO

PSICOLOGIA SOCIAL

Aunque sabemos que la ignorancia que...

armados, no para defender la justicia...

ria a los hogares empobrecidos...

Consultorio gratuito por correspondencia...

50. Pregunta: ¿Cómo curas el estreñimiento?

TOS, CATARROS, BRONQUITIS... Pastillas Klam

FALLECIMIENTO

Ha fallecido el hermano de nuestro amigo...

De todo corazón y sinceramente acompañamos...

HECHAZOS

ASI SE VIVE

—Pasen, pasen... Síntense... ¿Un cigarrillo?

Sindicato Unico de la Metalurgia

Se convoca a los compañeros Jordana, Rubio, Sánchez...

A LOS OBREROS DE LA CASA SOLÉ

Se invita a todos los huelguistas de la Casa Solé...

SECCION ARCAS Y BASCULAS

Se convoca a todos los delegados y Comités de talleres...

SECCION MECANICOS

Se convoca al compañero Llorad, de la barriada de Pueblo Nuevo...

SECCION MECANICOS

La Junta de esta Sociedad reúne a todos los huelguistas...

SECCION CALDEREROS EN HIERRO Y SOLDADORES

Se convoca a los compañeros que integran la Junta...

¿Qué pasa en el Penal del Dueso?

Las leyes que han elaborado los diputados de la "República de Trabajadores"...

CRÓNICA DE FRANCIA

Represión policíaca.—Prohibida la Prensa obrera española.—Expulsión de españoles.—República y tiranía

En la parte del Mediodía (en Midi) en donde la represión es más encarnizada...

DEL MOMENTO

¡ABAJO LA GUERRA!

Nunca como este momento para negar la idea de patria...

El Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil

A TODOS OS SINDICATOS DE CATALUÑA

Se os convoca para el sábado próximo, día 26, a las nueve y media de la noche...

Sobre Avila marchan cuatro mil obreros sin trabajo...

Avila, 23. — El vaciario es vió sorprendido por el hecho de que las entradas de la población...

Los presos de Valentín, en libertad

Se nos acaba de comunicar por los interesados la libertad provisional de los compañeros...

Ediciones de la C. N. T.

MEMORIAS DE LOS CONGRESOS DE 1919 (Del Teatro de la Comedia) Y DE 1921 (Del Teatro del Conservatorio).

Del conflicto de la casa Caralt, Pérez y Cía., S. A.

Caralt no quiere transigir.—Despoñismo sin precedentes.—Dignidad y entereza de los huelguistas

Pasan los días y el conflicto sigue igual. Caralt no quiere transigir. No quiere conceder lo que pedimos...

Como nuestro puesto en la lucha! Antes de entrar al trabajo en las condiciones que quiere Caralt...

Madrid, 23. — "El Debate" publica unas manifestaciones del jefe del Gobierno, señor Aguirre...

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

Se convoca a todos los compañeros que forman la Comisión estructuradora de la autonomía administrativa de las Secciones...

Ediciones de la C. N. T.

MEMORIAS DE LOS CONGRESOS DE 1919 (Del Teatro de la Comedia) Y DE 1921 (Del Teatro del Conservatorio).

Del conflicto de la casa Caralt, Pérez y Cía., S. A.

Caralt no quiere transigir.—Despoñismo sin precedentes.—Dignidad y entereza de los huelguistas

Pasan los días y el conflicto sigue igual. Caralt no quiere transigir. No quiere conceder lo que pedimos...

Como nuestro puesto en la lucha! Antes de entrar al trabajo en las condiciones que quiere Caralt...

Madrid, 23. — "El Debate" publica unas manifestaciones del jefe del Gobierno, señor Aguirre...

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

Se convoca a todos los compañeros que forman la Comisión estructuradora de la autonomía administrativa de las Secciones...

La Francia del 93

La toma de París por los hambrientos

Los buenos trabajadores franceses, tranquilos, frívolos, indiferentes en todo cuanto se refiere a interrumpir la vida cotidiana de que disfruta, o más bien, disfrutaba, hasta el presente, sobre transformaciones radicales cuando padecen escaseces a las que no se halla acostumbrado ni está dispuesto a soportar.

La Policía española, al servicio de la plutocracia inglesa

Hemos tenido conocimiento de un caso de persecución que no sabemos cómo calificar. Un médico chofer, José Crosas, estuvo trabajando durante dos años al servicio de un aristócrata inglés, llamado lord Islington, en Palafrugell y viajando, bajo ciertas cláusulas de un contrato que no fué cumplido por el lord, lo que dio como consecuencia que José Crosas llegara a ser arrojado de su patrono por unos miles de pesetas no percibidas. Habiendo cesado en el trabajo a las órdenes de lord Islington, reclamó por escrito varias veces el pago de la deuda, y en lugar de obtener satisfacción se le persigue ahora como autor de un delito de "chantaje".

Ignoramos cómo terminará este caso de persecución indigna en el que a un trabajador se le persigue por reclamar los jornales devengados y no cobrados. Si en el asunto median influencias elevadas, lo que no sería raro, debe tenerse presente, por otra parte, que demasiadas injusticias se cometen por la Policía en servicio de la plutocracia española, para que las cometa también en favor de lores ingleses. Protestamos del hecho y damos este aviso para que si hay lugar a ella, nuestra reclamación no parezca apasionada. Es la voz del derecho y de la razón la que aquí levantamos en previsión de alguna polvareda.

POR EL DERECHO Y LA JUSTICIA

Los camaradas Juan Arcas y Juan Méndez, de la Regional andaluza, siguen incomunicados en los calabozos de Jefatura de Policía, a merced del poncio Ibáñez, sin motivo justificado. — ¿Qué se pretende hacer con dichos compañeros?

Venimos afirmando un día y otro, en nuestras campañas de justicia, que en la España pseudo democrática no existe el menor atomo de libertad. Que desde el día en que los jabalíes socialdemócratas tomaron el Poder, no existe derecho ni justicia. Que la Constitución aprobada por los "demócratas" de la socialdemocracia es letra muerta en papel mojado. Que la vida, derecho y libertad de la clase trabajadora está a merced de cualquier "demócrata" con ribetes de dictador.

sus principios en el 89 fué acompañada de idénticos síntomas que en la presente época. No es un pueblo que fácilmente se acomode a las angustias de la pobreza y del hambre; por eso, al introducirse con intensidad la crisis mundial en aquel país, causa estragos en el espíritu adormecido del pueblo y despierta las rebeliones que parecían extintas.

La fase prerrevolucionaria de aquel momento histórico sobresalió por el cúmulo de frivolidades que llenaban el ambiente, convirtiéndolo en una caricatura que ocultaba el triste realismo de la situación. La escena, de súbito, padeció una modificación absoluta. El ejército de los hambrientos, los desahuciados, los "sans-culottes", parieron una revolución que nadie pudo suponer que se gestaba y que se hallaba tan próxima.

El contraste de su apatía con las energías desplegadas después en la encarnizada lucha, llevó de asombro al mundo. La toma de la Bastilla, el asalto de Versailles, la Convención, las noches de sangre y revuelta, la defensa heroica de las fronteras, el afianzamiento de unos derechos que el pueblo estatista, nacieron de un pueblo miserable y hambriento.

Presenciando en los actuales días la inquietud que vuelve a desasosegar a los trabajadores franceses y conociendo las tentativas de una preparación de los ejércitos de parados que se disponen a efectuar un acto resonante con su marcha sobre París, nos recuerda la semejanza de aquellos pasados tiempos en que también la marcha de los hambrientos sobre Versailles constituyó uno de los primeros episodios de un hecho político y social grandioso.

Los obreros franceses, algo escépticos mientras sus necesidades permanecen medianamente cubiertas, se transforman y reaccionan con rápido aceleramiento el terreno perdido cuando el sufrimiento acucia su voluntad angustiosidad por la inercia.

Admiremos la sacudida primera que experimentan al impulso de una necesidad y aguardemos las decisiones que adopten para librarse del peso angustioso que, como a los demás hermanos de otros pueblos, les agobia. Quizá la historia se repita y veamos una reproducción, con sus naturales y esenciales variaciones, del año del terror, del famoso 93.

Supieron dar al mundo una provechosa lección que sirvió para la estructuración de una nueva sociedad que ha tenido su natural desgaste; no sería difícil que una profunda sacudida nos entregase otra lección salvadora que señalase un nuevo período.

Los hambrientos irán sobre París; que su marcha inicie una nueva fase en la política internacional y que sirva para variar el rumbo que hoy día mantienen las cancellerías y el capitalismo.

LA LUCHA POR LA VIDA La tragedia de los vendedores callejeros

Es ya corriente, al transitar por las calles, encontrarse inesperadamente con un ruvelo insoportable que descompona la normalidad de su tráfico.

Os sorprende un griterío esordecedor acompañado de una confusión indescriptible. En su mayoría, ancianos y niños que intentan salvar la gama incoherente de sus pobres mercancías. Se refugian en portales o tiendas sujetando en sus faldas y en sus brazos los paquetes, cestas y capazos de que cada cual es portador. La precipitación de la huida, muestra por los suelos diferentes artículos que ruedan y tropiezan con los pies de los sorprendidos transeúntes; algunos vendedores, menos ágiles o menos afortunados, caen esparciendo su mercancía, que los vehículos aplastan, ensucian y estropean; los menos, quedan aplastados por las hordas perseguidoras o en su poder como trofeo del duro combate. Los que quedan libres, miran recelosos y llenos de temor a los compañeros de infortunio, que caminan, florosos y en justa desesperación, con los aprehensivos, que más que llevarlos los arrastran junto con los miserables restos de la venta.

Ha terminado la batalla. El movimiento, los comentarios, las protestas, el vecindario todo, con su intervención, produce la impresión dolorosa de una catástrofe. Realmente, si profundizamos, una catástrofe es.

Los humildes vendedores, con obstinación digna de mejor causa, vuelven a su tarea, pero antes recogen afanosos los restos esparcidos: pimientos, cebollas, caracoles, etc.

Si pasáis momentos después, es imposible adivinar la escena que allí se desarrolló. Sólo las recelosas miradas de los vendedores, las precauciones tomadas para su defensa en evitación de una sorpresa, los semblantes que reflejan amargura, son los detalles que os descubren que por allí pasaron los modernos Atlantes.

Nos paramos en un cordillo que mantiene aún el calor de los últimos sucesos, y en él una mujer de baja estatura, enclenque y embarazada, narra precipitada-

mente la dolorosa historia de una de las verdaderas detenidas. No necesita su léxico y lenguaje de ninguna elocuencia; los hechos descarnados, brutales, angustiosos, encierran la verdadera importancia de su descripción con las típicas frases del repertorio popular, gráfico y claro.

Con la nerviosidad que las circunstancias prestan en ciertos instantes, de una manera algo incoherente, pisando las palabras por la prisa de saltarlas, decía a los circunstantes que la rodeaban que sea dos hermanas; trabajaban en una fábrica y fueron despedidas por la crisis de la industria. No encuentran trabajo y han transcurrido unos meses. Hace días la menor cayó gravemente enferma, y la otra, desesperada, no pudiendo adquirir las medicinas indispensables para la salvación de la enferma, se decidió a vender algunos objetos de su humilde hogar y dedicar su producto a la compra de mercancías para la venta ambulante. El primer día fué detenida y la mercancía confiscada. Volvió a insistir con dinero prestado, diez pesetas, que todos los días pudo disfrutar de la escasa ganancia que con su penoso trabajo alcanzaba para subsistir a las necesidades más apremiantes de su delicada hermana, que afortunadamente mejoraba de salud. Otro día fué de nuevo detenida y su desesperación no tuvo límites. Si no la sujetan diferentes personas que presenciaban la escena, es bien seguro que mata al guardia urbano en aquel instante de desesperación y furor. Su hermana enferma, que aquel día quedaría sin lo más indispensable, le daba fuerzas y valor para defenderse. Inútil: fué conducida a la Inspección.

Su llanto, su rabia, las palabras duras, su agitación desahuciada, llamaron la atención del encargado de hacer las diligencias de incautación y castigo. El urbano aportó los datos relativos a la captura, con la correspondiente resistencia e insultos a su autoridad. El jefe de servicio preguntó las causas de su comportamiento, que agravaba su situación. Y escuchó la constata-

ción, tan sincera, tan real, tan dolorosa, que su cabeza comenzó a inclinarse y el rubor colorado sus mejillas. No miraba a la vendedora. Volvía la espalda y sólo breves palabras de vez en vez salían de sus labios. Por último giró medio cuerpo, miró de frente a la mujer, escarbó sus bolsillos, extrajo diez pesetas y, poniéndolas en sus manos, le dijo: "Toma, desgraciada: ese es el valor de tus mercancías; y ahora, toma ese papel, con el te devolverán lo que te han incautado, y que tengas suerte. Vete, puedes retirarte."

Alegre, dichosa, acudió a la venta y atendió a su hermana. Aquella es una de las que hoy han vuelto a detener en unión de otros tan desgraciados como ella. Como lo somos todos.

Esos actos se presencian diariamente. ¿Cuándo terminarán? Respetar al caído cuando con sobrehumanos esfuerzos intenta defenderse, es un deber elemental, ya que se olvida el deber ineludible de ayudar y defender. Presenciar las figuras de los vendedores ambulantes, sus miserables tenderetes, las cristianas desahuciadas y anémicas que se atienden y vigilan, es suficiente para que se conmueva el corazón más insensible.

Los sin trabajo, los hambrientos, no deben encontrar las puertas cerradas para salvarse o sostenerse por lo menos. Las "razas" del yuntamiento deben suspender, y mucho menos con la ayuda de los guardias de Asalto, como actualmente se practica.

La triste odisea de la vendedora, fiel reflejo de la historia de la mayoría que se ven impelidos a esos degradados menesteres, es una lección aprovechable para las autoridades, para los encargados de la persecución, para el concejal convertido en dictador de la venta ambulante barcelonesa y para los comerciantes sin entrañas que quieren comerciar libremente sin competencias, en perjuicio del público pagano, menospreciando el dolor de millares de familias que, en sus agonías buscan un alivio que impida el desahucamiento total de sus hogares. Respeto a los que sufren. No se puede pedir menos.

Los compañeros que en aquel momento se encontraban en sus trabajos de organización, tuvieron la fortuna de no ser heridos por la metralla lanzada por el artefacto, así como tampoco las personas que transitaban en aquel instante por allí.

Se desconocen los motivos que hayan inducido a ese ataque a la organización, salvo que se consideren como tales y suficientes, para una decisión tan violenta, las diferencias existentes con el personal de la U. G. T., que se niega a la aceptación del reparto del trabajo.

No aceptamos esa probabilidad por entenderla disparatada, y si en cambio, reconocemos, que no sería del todo imposible el que los enemigos descarados y los encubiertos de la Confederación, benevolamente tratados por las autoridades, se lanzaran con decisión a intentar destruir al organismo revolucionario.

Es muy sintomático que coincida el hecho de que acabamos de dar cuenta con la colocación de artefactos en Barcelona que invitan a la duda y al desprecio de uno de nuestros Sindicatos.

En perder el tiempo pretender que suframos impresiones que debiliten nuestros ánimos, puesto que nos encontramos en perfecta disposición de defendernos y a ello recurriremos, si obstinadamente y por medio de semejantes procedimientos, se nos obliga.

¿Es que son los principios de un fascismo que nace? Serán más prudentes y recordarán mejores frutos en el ambiente de desesperación que en los medios obreros existe, si, quienes fraguan esas infernales maquinaciones, desisten de sus designios y permanecen callados y quietos.

Insistir con semejantes provocaciones y difamaciones, es disponerse alocadamente a que to-

me con rapidez más impulso e incremento la guerra social iniciada en el país, según se desprende de los incidentes, de mayor o menor gravedad, que diariamente surgen.

Esperamos que no se repita el caso que puede producir inmediatas y serias derivaciones.

Las grandes compañías

Injusticias contra los más humildes ferroviarios

Una pobre muchacha pagada con cinco céntimos

Con el aval del Estado republicano-socialista, que dicen rector, las Compañías ferroviarias vienen explotando descaradamente a sus obreros y al público en general. Cuando el ministro de Obras públicas sacrificó a los trabajadores, pese a su apelativo socialista, en holocausto del fantasmagórico interés nacional, rindió un tributo formidablemente para esas Empresas ultracapitalistas y vivero de reaccionarios monarquistas.

El nuevo régimen, contra sus oropeles democráticos, oligarquizada cada vez más las explotaciones y condición del trabajo peninsular. Así vemos cómo las grandes compañías, los trusts, los monopolios, las sociedades anónimas, llegan a sobornar reinos del dinero a costa de la explotación más refinada sobre los productores. Y cuanto más humildes son éstos, mayor e ignominiosa es la opresión que sufren de los amos.

Asunción Llop Martín es una joven empleada del carril, que presta sus servicios de guardabarrera en la casilla 33, kilómetro 304, ochenta metros, de Gerona. Tenía dieciocho años de edad cuando ingresó en el Ferrocarril M. Z. A. Desde el primer día tuvo que hacer doce horas de trabajo. Su jornal, único, fijado por la Dirección, era de 1'61 pesetas. Durante dos años la muchacha realizó esa jornada agotadora a precio tan irrisorio. A partir de dicho tiem-

po, se le impuso la bárbara labor de doce horas diarias con el mismo vergonzante sueldo. Después se le impusieron dieciséis horas de faena, llegando la infeliz muchacha a perder el dominio de su atención para el grave cometido que desempeña. Aquello era tan brutal, que le agotaba por completo su capacidad y resistencia.

Hace un año que la joven trabaja siete horas diarias. Su salario es el mismo que cuando trabajaba hasta caer desfallecida de rendimiento físico. Tiene ya la obrerita 23 años de edad. Ha hecho dos de doce horas cada día y tres de dieciséis. Tiene, pues, un haber de horas extraordinarias riquísimo. Tomando como tipo legal la jornada de ocho horas que debe regir internacionalmente desde el año 1918, tenemos dos años de trabajo con cuatro horas diarias de exceso, que suman unas 2.900. Igualmente hallamos tres años a ocho horas diarias extraordinarias, que se elevan a 8.700 y pico. La suma total son 11.600 horas aproximadamente. Divididas por ocho horas de cada día de labor, hacen 1.450 días o jornadas legales. Cinco años de jornada legal. Cinco años de jornada obrera en la omnívota Compañía de M. Z. A., son 1.525 jornales ordinarios. Y ved cómo cae si la infeliz explotada ha llegado a doblar su jornada, que por ser extraordinaria debe ser pagada con un tanto por ciento sobre las 1'65 pesetas de sueldo nor-

mal. Este alcanza 2.390 pesetas, más el cincuenta por ciento que es igual a 1.195, haciendo un valioso capitalito de 3.585 pesetas, producto de un super- o extra trabajo archibarrido.

El día 9 del corriente fué avisada nuestra compañera Asunción Llop para que viniese a la capital a fin de cobrar sus intereses devengados. Pero al día siguiente recibe un telegrama de la Compañía, que dice así: "No abandona su puesto. Efectuará cobro su madre."

Digamos también que es hija de unos viejos ferroviarios que llevan al servicio de la plutocrática Empresa todos los años de su misera existencia.

Cuando la madre de la joven se presentó a efectuar el cobro de sus derechos y haberos, le fueron entregados dos sobres cerrados: uno para ella y otro para su hijo. El suyo halló que estaba bien. Y el de Asunción contenía la fabulosa suma de cinco céntimos.

Este era el importe, según la omnipotente Compañía, de sus cinco años de doble o mitad más de jornada.

Y la compañera Llop Martín sigue cobrando el sueldo de una peseta y sesenta y un céntimos.

Así en la política económica en la "República de trabajadores de todos los órdenes."

ADMINISTRACION: Teléfono núm. 33471

De autobuses Recordando la última injusticia

Compañeros de Autobuses: Salud. Habiendo sido imposible hacer un llamamiento a vuestra memoria el pasado martes, día 15, por haber sido saboteada nuestra asamblea por el gobernador, hoy, abusando una vez más de las columnas de nuestro diario SOLIDARIDAD OBRERA, os invito a que recordéis todas cuantas arbitrariedades viene cometiendo la superreaccionaria Compañía General de Autobuses de Barcelona (S. A.), capitaneada por Arruga y Sul-lacayo, Sales, los cuales, valiéndose de maquinaváticas combinaciones, logran sus fines, y, no contentos con esto, se procede más tarde a la detención de nuestros compañeros Robles, Artero, Brangoli y Jaén, junto con los demás compañeros del Transporte. Pues, bien; debido a todos estos atropellos que se vienen cometiendo con nosotros, creo que ha llegado el momento de demostrar a la Empresa, así como a las autoridades, que no estamos dispuestos por más tiempo a que tan arbitrariamente se nos trate.

Yo quisiera que recordaseis la fecha en que fueron presentadas las bases de trabajo a la Compañía, y entonces veréis que desde el día 1 de julio del pasado año hasta la fecha no se ha cumplido por parte de la Empresa lo que la misma había pactado y firmado, exceptuando esta pequeño aumento de salario que hoy disfrutamos, y aunque no nos creemos lo suficientemente retribuidos, por lo pesado de nuestro trabajo, pero si que lo suficiente para castrar a la mayoría de los empleados de Autobuses, dejando olvidadas en los rincones todas las demás peticiones que en dichas bases se consignaban.

Teniendo en cuenta que una de ellas era de mayor importancia que la conseguida, por tratarse de nuestra dignidad como hombres conscientes, y era ésta el poder conseguir la readmisión de nuestros compañeros despedidos por asuntos sociales. Pero desgraciadamente no hemos podido, mejor dicho, no hemos querido! Yo me sorroje al contrastar nuestra pasividad de inconscientes con el gesto de nuestros compañeros tranviarios, al haber cumplido lo que la Empresa les había firmado: la readmisión de los despedidos por la misma causa, y máxime teniendo en cuenta que los despedidos no eran tan recientes como los nuestros de Autobuses.

Días atrás un compañero nos hacía referencia, en estas mismas columnas, del comportamiento del jefe de Movimiento, que tan arbitrariamente procede con los empleados de la Empresa, cambiando de su servicio a los individuos sin que por éstos haya sido solicitado; conceder servicios vacantes a cualquier socialista, pasando por encima de todos los demás compañeros que pueden solicitar por derecho de antigüedad; suprimir

los servicios en las líneas, obligando al pasaje a viajar como si fueran sardinas prensadas, y obligándonos a trabajar como verdaderos esclavos, teniendo que oír de los pasajeros los mil calificativos, poco agradables para nosotros, como si realmente fuésemos nosotros los causantes de las deficiencias del servicio de la inapetencia del jefe de Movimiento.

No quiero acabar sin antes recordar a los compañeros presentes, que durante el tiempo que duró la deportación de los compañeros de Autobuses se os obligaba a hacer tres o cuatro días de fiesta sin que percibierais el jornal; esto sólo lo hacían para justificar el exceso de personal y de este modo justificar la inreadmisión de los compañeros despedidos. ¿No es una vergüenza que constamos por más tiempo todas estas anomalías?

Creo que ya es hora de que los compañeros de Autobuses dejen de ser por más tiempo unos pececillos y sepan ocupar cada uno el sitio que nos corresponde. Si es que nos queremos hacer dignos de que nuestro Sindicato sea formado por hombres conscientes, hay que sufrir y luchar.

¡Por nuestros compañeros despedidos! ¡Por la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo! ¡Por el comunismo libertario! C. Berenguer

Actos en la Región

PARA EL DIA 25 En Sarriá. Conferencia a cargo de Cano Ruiz, bajo el tema, "La C. N. T. y el momento actual."

PARA EL DIA 26 Esparraguera. Mitin cultural pro escuela, a cargo de Riquer Pallás, José Xena y Libertad Rodenas.

Badalona. En el local de la Agrupación Artística "Cervantes", el compañero José Corbellá dará una conferencia sobre el tema "Posibilidades de implantar el comunismo libertario."

PARA EL DIA 27 En Navarries. Mitin sindical, a las dos de la tarde, a cargo de P. Robert, María Durán y Cano Ruiz.

En Sarriá-Ripoll. Mitin pro escuela racionalista. Oradores: Rissetti, Claramunt, Riquer y un compañero de Tarrasa.

NOTAS Canet de Mar. Imposible mandar los oradores que nos pedía.

Los compañeros de Sarriá-Ripoll, suspenderán la controversia hasta nuevo aviso.

¿ENSAYOS FASCISTAS?

En el Sindicato de Construcción de Igualada, ha estallado una bomba que fué colocada en una de las ventanas. Afortunadamente, no causó más que daños materiales

Ayer seis y siete de la tarde de Etre, sorprendió a los transeúntes que pasaban por las cercanías en donde está situado el Sindicato Unico del Ramo de la Construcción de Igualada una fuerte explosión que, por fortuna, no causó más que un destroz de ventanas y cristales.

Los compañeros que en aquel momento se encontraban en sus trabajos de organización, tuvieron la fortuna de no ser heridos por la metralla lanzada por el artefacto, así como tampoco las personas que transitaban en aquel instante por allí.

Se desconocen los motivos que hayan inducido a ese ataque a la organización, salvo que se consideren como tales y suficientes, para una decisión tan violenta, las diferencias existentes con el personal de la U. G. T., que se niega a la aceptación del reparto del trabajo.

No aceptamos esa probabilidad por entenderla disparatada, y si en cambio, reconocemos, que no sería del todo imposible el que los enemigos descarados y los encubiertos de la Confederación, benevolamente tratados por las autoridades, se lanzaran con decisión a intentar destruir al organismo revolucionario.

Es muy sintomático que coincida el hecho de que acabamos de dar cuenta con la colocación de artefactos en Barcelona que invitan a la duda y al desprecio de uno de nuestros Sindicatos.

En perder el tiempo pretender que suframos impresiones que debiliten nuestros ánimos, puesto que nos encontramos en perfecta disposición de defendernos y a ello recurriremos, si obstinadamente y por medio de semejantes procedimientos, se nos obliga.

¿Es que son los principios de un fascismo que nace? Serán más prudentes y recordarán mejores frutos en el ambiente de desesperación que en los medios obreros existe, si, quienes fraguan esas infernales maquinaciones, desisten de sus designios y permanecen callados y quietos.

Insistir con semejantes provocaciones y difamaciones, es disponerse alocadamente a que to-

me con rapidez más impulso e incremento la guerra social iniciada en el país, según se desprende de los incidentes, de mayor o menor gravedad, que diariamente surgen.

Esperamos que no se repita el caso que puede producir inmediatas y serias derivaciones.

Las grandes compañías

Injusticias contra los más humildes ferroviarios

Una pobre muchacha pagada con cinco céntimos

Con el aval del Estado republicano-socialista, que dicen rector, las Compañías ferroviarias vienen explotando descaradamente a sus obreros y al público en general. Cuando el ministro de Obras públicas sacrificó a los trabajadores, pese a su apelativo socialista, en holocausto del fantasmagórico interés nacional, rindió un tributo formidablemente para esas Empresas ultracapitalistas y vivero de reaccionarios monarquistas.

El nuevo régimen, contra sus oropeles democráticos, oligarquizada cada vez más las explotaciones y condición del trabajo peninsular. Así vemos cómo las grandes compañías, los trusts, los monopolios, las sociedades anónimas, llegan a sobornar reinos del dinero a costa de la explotación más refinada sobre los productores. Y cuanto más humildes son éstos, mayor e ignominiosa es la opresión que sufren de los amos.

Asunción Llop Martín es una joven empleada del carril, que presta sus servicios de guardabarrera en la casilla 33, kilómetro 304, ochenta metros, de Gerona. Tenía dieciocho años de edad cuando ingresó en el Ferrocarril M. Z. A. Desde el primer día tuvo que hacer doce horas de trabajo. Su jornal, único, fijado por la Dirección, era de 1'61 pesetas. Durante dos años la muchacha realizó esa jornada agotadora a precio tan irrisorio. A partir de dicho tiem-

po, se le impuso la bárbara labor de doce horas diarias con el mismo vergonzante sueldo. Después se le impusieron dieciséis horas de faena, llegando la infeliz muchacha a perder el dominio de su atención para el grave cometido que desempeña. Aquello era tan brutal, que le agotaba por completo su capacidad y resistencia.

Hace un año que la joven trabaja siete horas diarias. Su salario es el mismo que cuando trabajaba hasta caer desfallecida de rendimiento físico. Tiene ya la obrerita 23 años de edad. Ha hecho dos de doce horas cada día y tres de dieciséis. Tiene, pues, un haber de horas extraordinarias riquísimo. Tomando como tipo legal la jornada de ocho horas que debe regir internacionalmente desde el año 1918, tenemos dos años de trabajo con cuatro horas diarias de exceso, que suman unas 2.900. Igualmente hallamos tres años a ocho horas diarias extraordinarias, que se elevan a 8.700 y pico. La suma total son 11.600 horas aproximadamente. Divididas por ocho horas de cada día de labor, hacen 1.450 días o jornadas legales. Cinco años de jornada legal. Cinco años de jornada obrera en la omnívota Compañía de M. Z. A., son 1.525 jornales ordinarios. Y ved cómo cae si la infeliz explotada ha llegado a doblar su jornada, que por ser extraordinaria debe ser pagada con un tanto por ciento sobre las 1'65 pesetas de sueldo nor-

mal. Este alcanza 2.390 pesetas, más el cincuenta por ciento que es igual a 1.195, haciendo un valioso capitalito de 3.585 pesetas, producto de un super- o extra trabajo archibarrido.

El día 9 del corriente fué avisada nuestra compañera Asunción Llop para que viniese a la capital a fin de cobrar sus intereses devengados. Pero al día siguiente recibe un telegrama de la Compañía, que dice así: "No abandona su puesto. Efectuará cobro su madre."

Digamos también que es hija de unos viejos ferroviarios que llevan al servicio de la plutocrática Empresa todos los años de su misera existencia.

Cuando la madre de la joven se presentó a efectuar el cobro de sus derechos y haberos, le fueron entregados dos sobres cerrados: uno para ella y otro para su hijo. El suyo halló que estaba bien. Y el de Asunción contenía la fabulosa suma de cinco céntimos.

Este era el importe, según la omnipotente Compañía, de sus cinco años de doble o mitad más de jornada.

Y la compañera Llop Martín sigue cobrando el sueldo de una peseta y sesenta y un céntimos.

Así en la política económica en la "República de trabajadores de todos los órdenes."

ADMINISTRACION: Teléfono núm. 33471

¡OBREROS! Leed "CNT"

Domicilios de los Sindicatos de Barcelona

Comité Regional: Pasaje del Reloj, 2, 2.º, 1.º. Federación Local: Pasaje del Reloj, 2, 2.º, 1.º. Construcción: Mercaders, 26. Metalurgia: Ramba del Centro, 30, 2.º. Madera: Rosal, 33 y 35. Mercantil: Pasaje de Escudillers, 7, pral. Vestir: Pasaje de Escudillers, 7, pral. Vidrio: Galileo, 69 (Sans). Ferrovios: Assabonadors, 31, pral. Artes Gráficas: Mendizábal, 13, pral. Productos Químicos: Unión, 15, 2.º, 1.º. Alimentación: Unión, 23, 1.º. Transporte: Plaza de Azafra, 1 bis. Textil: Municipio, 12 (Clot). Intelectuales: Felayo, 1, 2.º, primera, Letra A. Petróleo: Ronda de San Pablo, 44, 3.º, 1.º. Escalera derecha. Marítimo: Paseo Nacional, 31 (Barceloneta). Campestres: Constitución, 116 bajos (Sans).

Sindicato de la Alimentación

Se invita a que pasen por nuestro local social, mañana viernes, de siete a ocho de la tarde, a los compañeros Joaquín Ortella, Joaquín Bau y Jaime García, para tratar una cuestión de interés.—El Comité.

SECCION VINOS Y LIQORES

Se convoca a los compañeros de la casa Martini y Rossi, para tratar un asunto de gran interés, en el Sindicato de Pueblo Nuevo ("La Alianza"), hoy, jueves, a las nueve de la noche.

BUZÓN

Camarada de Asoc. — No publicamos tu trabajo porque ha pasado ya su actualidad.

Sindicato Unico de la Industria del Transporte

Se ruega a todos los militantes pases por esta Sección hoy, jueves, a las diez de la noche, para un asunto de sumo interés.—La Comisión.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: ¡EXIGID, EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL!

Sindicato del Ramo de Construcción

Ponemos en conocimiento de todos los militantes, que el viernes, día 25, esta Sección celebrará reunión en nuestro local social, Mercaders, 26.

Dado lo interesante de los asuntos a tratar, esperamos que no faltará.—La Comisión Técnica.

Ponemos en conocimiento de todos los pintores de la barriada de Sans, que ha sido nombrado un recaudador para cotizar en el Sindicato de la calle Galileo. Días de cotización: lunes, miércoles y viernes, de seis y media a siete y media.—La Junta.

SECCION DE PICAPEDREROS

Se ruega a todos los compañeros picapedreros se sirvan pasar por nuestro local social, Mercaders, 26, todos los días, de cinco a seis, para enterarnos de un asunto que nos interesa.

BARRIADA DE FUEBLO NUEVO

Se ruega a todos los delegados de obras de esta barriada, pasen por esta Secretaría, el viernes, para un asunto de sumo interés.—La Comisión.

MARITIMAS LOS COMEDORES

Siguiendo la ruta trazada por el punto primero, hoy tocamos el punto de los departamentos que dicen ser comedores de los marineros. En ciertos barcos, o sea, en una minoría reducida, hay esos departamentos, a los cuales se les puede denominar con cualquier calificativo, pero no con el que le dan, de comedores; en ciertos sitios de los barcos, y por lo regular en donde duermen, hay unas mesas con unos bancos para sentarse, de lo cual los marineros no hacen uso de ellos por las siguientes razones: como los marineros tienen su jornada de trabajo que es agotadora y no disponen más que de una hora para comer, les es imposible el poder limpiar esos departamentos, así es que en vez de comer en las mesas comen en cubierta, en el suelo, porque no hay nadie que se cuide de esa limpieza diaria que por derecho le pertenece a esos departamentos, y los trabajadores, viendo ya que la comida de la mayoría de las veces carece de sustancias alimenticias por ser los productos que emplean para hacerlos de lo más inferior y además lo poco condimentadas que aquéllas están, prefieren comer en cubierta que en los citados comedores, porque en cubierta, al menos, se respira aire puro y en esas covachas inmundas de lo que se respira son aires corrompidos de las basuras que se concentran en ellas. No tan sólo se para en esto; los marineros, en la mayoría de los barcos, no disponen de cubiertos y demás enseres necesarios para las comidas, por lo que tienen necesidad de llevar consigo las herramientas necesarias para estos menesteres y poder comer. Ahora digo yo, ¿no es una inmundicia el que tengan los obreros del mar que pasan por estas cosas cuando son fáciles de arreglar? Habrá muchos que dudarán de lograr estas mejoras, cuando es bien cierto que ésta como todas las necesidades de los marineros se resuelven con la táctica propuesta de la celebración del Congreso Nacional de Marineros y en él se tratarán todas estas cuestiones.

Hay que propagar SOLIDARIDAD OBRERA

Habiendo aparecido ya, con clamoroso éxito "CNT", es de ineludible necesidad que todos los compañeros de la región catalana se concierten para que SOLIDARIDAD OBRERA tenga su vida plenamente asegurada en dicha región, con lo cual se hará más viable la vida del órgano nacional y se asegurará y consolidará la marcha de nuestro diario. En repetidas ocasiones hemos pedido a todos nuestros compañeros y lectores que intensifique sus propagandas, que hagan captación de compradores y suscriptores para el diario que hasta ahora ha tenido la misión de detener los intereses de todo el proletariado catalán; ahora, cuando a la lid sale un nuevo paladín, es cuando más debe ponerse entusiasmo en la propagación de SOLIDARIDAD OBRERA en sus límites naturales de expansión. Todo incondicional de SOLIDARIDAD OBRERA en la región catalana debe demostrar que lo es haciendo con un nuevo suscriptor, que un nuevo comprador nuevo del diario, ven-

que son de importante interés para mejorar moralmente a la clase obrera del mar.

Este tema es de imprescindible necesidad que los marineros lo estudien detenidamente para, en la hora precisa poder discutirlo en toda su amplitud, como el caso requiere, para el bien de nuestra causa que es la de todos los trabajadores, como es la elevación moral, base fundamental de nuestra emancipación.

Grupo de Jóvenes Humanidad Libre

Queda constituido, con el título arriba indicado, un Grupo, compuesto por cuatro varones y una hembra, todos menores de quince años. Estos cinco hermanos se unen para saludar a todos los presos sociales no políticos, porque entendemos que los políticos son los verdaderos asesinos del pueblo trabajador, que trabaja siempre bajo la tiranía de los gobernantes de todos los

maticos: monárquicos, socialistas, republicanos y comunistas. A estos últimos tenemos que decirles que han logrado dividir a los obreros de la Sevilla rebelde en dos bandos, cuando estaban en uno, y era muy fácil combatir a la burguesía, y hoy es todo lo contrario, que se combaten los unos a los otros.

¡Trabajadores! Nosotros os decimos: uníos todos, sin distinción de ideas, como un solo hombre, y gritar con nosotros: ¡Viva la unión del proletariado universal!

Madres sevillanas y de España entera, aconsejales a vuestros retoños que vengan con este grupo de niños, para capacitarlos en las altas ideas ácratas y romper las duras cadenas que nos oprimen, los tres monstruos: Capital, Estado y Religión.

Trabajadores, socorros para los caídos y solidaridad a la Prensa libertaria. Nosotros, el grupo de hermanos "Humanidad Libre", nos hemos constituido para ayudar a nuestros hermanos caídos, tanto moral como material. Distribuimos nuestros

juguetes y demás golosinas de dulce en la forma siguiente: Diario confederal, 750 pesetas; SOLIDARIDAD OBRERA, 2; "Tierra y Libertad", 2; "El Libertario", 2; para nuestros hermanos presos, 16. Total, 24 pesetas.

Esta cantidad la entregamos a los compañeros de Sevilla, para que hagan la distribución en la forma ya indicada.

Rogamos a los compañeros que, para estímulo de propaganda, lo pongan en toda la Prensa libertaria.

Trabajadores, hermanos, madres, hijos, gritar con nosotros: ¡Viva la fraternidad humana! ¡Viva la C. N. T. y la F. A. I.! ¡Viva la Anarquía! ¡Viva el comunismo libertario! ¡Muera al capitalismo!

Hay que agregar una peneta cincuenta céntimos para las víctimas del bárbaro crimen cometido en Sabadell con nuestros hermanos por los esguerristas traidores de la C. N. T. Vuestro y de la causa, por el comunismo libertario, Progreso Obrero

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Murcia, a todos los Sindicatos de la provincia

Camaradas: Dando cumplimiento a nuestro anterior comunicado, en el cual se os anticipaba la necesidad de la creación de la Federación Provincial del Trabajo de Murcia y al cual vosotros contestasteis en mayoría dando entera aprobación, os enviamos la presente circular convocatoria para que a la mayor brevedad nombréis vuestro delegado representativo y estudiéis el orden del día que a continuación os incluimos. En su virtud poder obrar el Reglamento confeccionado en esta y que os fué enviado en tiempo oportuno, pero si algún Sindicato no contara por cualquier circunstancia con dicho anticipo, podrá inmediatamente reclamarse de nosotros y le será enviado con toda rapidez. El orden del día que hemos confeccionado, es el siguiente:

- 1.º Constitución de Mesa. 2.º Revisión de credenciales. 3.º Lectura y aprobación del Reglamento. 4.º Nombramiento de cargos administrativos. 5.º Residencia del Comité. 6.º Asuntos generales.

La fecha para la celebración de este comicio está designada para el domingo, día 4 del próximo diciembre, a las diez de la mañana, en nuestro local social, calle de Cartagena, 107; pero las delegaciones tendrán su punto de llegada en nuestro otro domicilio social, situado calle de Tomás Maestre, 3 (altos café Arenal), en donde esperará a comisión al objeto. En espera de vuestra asistencia a tan importante comicio, queda vuestro y del Comunismo libertario, por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Murcia.

El Comité Murcia, 20-11-32. NUESTRO TELEFONO: 32571

A todos los empleados de la Banca y Bolsa de Cataluña

Compañeros: Volviendo por un momento tan sólo los ojos a la realidad que nos circunda, hora es ya de que nos percatemos debidamente y nos demos exacta cuenta del actual e histórico momento social por el cual atraviesa todo el proletariado español.

Y por el mismo motivo de que esto es una gran realidad que nadie puede eludir, nosotros, los empleados de la Banca catalana, debemos ir despertando, al unisono de las circunstancias actuales, del letárgico sueño dorado en que estamos sumidos tan inconscientemente. Pero para ello precisa una cosa. Para cumplir socialmente con nuestro deber, como obreros explotados que somos, sería ingratitud para nosotros mismos tener que rehuir arteramente de la gran necesidad que tenemos de estar fuertemente organizados y defender con verdadero arrojo y valentía todos nuestros intereses de clase.

Nadie, absolutamente nadie de la profesión que posea tan sólo un átomo de dignidad personal debe mostrarse perezoso para cumplir con este sagrado deber. Son momentos frenéticos y de gran responsabilidad para todos los de la clase bancaria, los que en los actuales momentos vivimos.

Y siendo nosotros, como somos, parte integrante de un proletariado español que sufre lucha, sería muy cobarde e inhumano, a la vez que afrentoso, que en el debate de la lucha iniciada entre dos clases sociales, diametralmente opuestas en intereses, fuésemos proclamados nosotros, los bancarios, los que desdeños la nota petulante de nuestra incapacidad racial para resolver como se merece, y con el máximo de energía necesaria, todos nuestros intereses morales y económicos a que tenemos derecho, en consonancia con los actuales tiempos que vivimos.

Por lo que, siendo así y según queda expuesto, estimos de vuestra clara comprensión y urgencia nos agrupemos todos muy compactamente, como un solo hombre, con el fin, como es de suponer, de estar todos prestos y en su lugar en la hora solemne de los próximos acontecimientos que se avecinan, relacionados con el nuevo contrato de trabajo.

Así que, compañeros todos a la Banca y Bolsa de Cataluña: ¡Por nuestras justas reivindicaciones de clase, ¡unámonos! Hecho

ASAMBLEAS

La de la Sección Pasaderos.—Se convoca a todos los obreros adheridos a esta Sección, a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar hoy, jueves, a las cinco de la tarde, en el local social de la calle Cabanes, núm. 33, para tratar asuntos relacionados con las bases de trabajo.—La Comisión.

AVISOS Y COMUNICADOS

Mañana, sin falta, pasará por esta Redacción un compañero del Ramo de Alimentación de Barcelona.

El Comité Nacional de Relaciones del Ramo de la Piel, ruega al compañero tesorero de mismo se presente en nuestro local, Guardia, 14, con los estados de cuentas y cantidad que obre en su poder lo antes posible.—El Secretario.

El compañero Máximo Llorca dirá si puede venir a dar una conferencia para el viernes de la próxima semana, para las seis y media de la tarde, en el local de los Sindicatos de San Martín, calle de Bausola, 8, bajo Clot, con el tema "Como se educa en la escuela racionalista". Diríjase a la Comisión de Cultura.

El Ateneo Cultural Libertario de Granía, interesa la presentación en su Secretaría, Salmorín, número 211, principal, de los compañeros Benjamín Martínez, José Gil, Tomás Cerro, Tranvísario; Lorenzo Cervera, Ramón Sans y Eusebio Alpuente. Al mismo tiempo notificar al compañero Máximo Llorca que su conferencia se celebrará el próximo sábado, día 26, en el local de la calle Salmorín, 211.

León Sutil desea tener correspondencia con alguno de sus antiguos camaradas de La Corona. Abelardo López, José Mangana, M. Couceiro, etc. Diríjase a la Cárcel Central de Barcelona, celda 363, tercera galería.

El compañero Nazario Verdú, pasará hoy, de once a doce de la mañana, por el Comité Regional, para entrevistarse con el compañero Canos.

Información telegráfica

Las conferencias sobre el desarme

Ginebra, 23. — Tanto en los medios alemanes como en los ingleses, se muestra verdadera discrepancia sobre el curso de las conversaciones que se llevan a cabo para la vuelta de Alemania al seno de la Sociedad de las Naciones.

Se asegura que von Neurath ha recibido del presidente Hindenburg plenos poderes para tratar en Ginebra sobre las condiciones mediante las cuales Alemania volvería a tomar parte en las deliberaciones de la Conferencia del Desarme. Pero se sabe que Alemania no tiene la intención de volver a tomar parte en estos trabajos si no obtiene de las grandes potencias una declaración categórica sobre la igualdad en lo que se refiere a los armamentos.

Además, se asegura que von Neurath quiere obtener algunas seguridades en cuanto a la elaboración de la futura convención de los armamentos.

De todas maneras, los medios alemanes declaran que es extremadamente dudosa la vuelta de Alemania a la Conferencia del Desarme, para el 28 del corriente, tal como se había pronosticado. Se tiene la impresión de que no habrá ninguna decisión positiva antes de que von Neurath parta de Ginebra, que se cree será el sábado de esta semana.

Además, se afirma que Alemania no quiere que se dé una solución precipitada a la cuestión de la igualdad de derechos ni a la del desarme. Ya es conocido el punto de vista de Alemania, y hay que esperar con calma que la contrapartida, en particular el Gobierno francés, precise exactamente su actitud.

Por lo que se refiere a las proposiciones hechas estos días de convocar a una conferencia la cuestión de la igualdad de derechos únicamente, en los medios alemanes se cree que esta conferencia no sería preclaramente oportuna más que en el caso en que las reivindicaciones alemanas fueran reconocidas en principio y previamente por las demás potencias.

La agonía del capitalismo

Nueva York, 23. — En el mes de septiembre pasado, se declararon en quiebra en los Estados Unidos, 2,375 casas en contra de 2,182 en el mes de agosto. La cifra total del pasivo de estas quiebras, es de 52,870,000 dólares.

El viaje de Herriot a España juzgado por "El Journal"

París, 23. — "El Journal des Finances" dice que el viaje de M. Herriot a España dió motivo a varias conversaciones sobre la eventual acercamiento de la peseta al franco francés.

"Si las informaciones publicadas sobre esta cuestión—dice dicho periódico—están bien fundamentadas, esto significa que una masa de maniobras en francos será puesta a la disposición del Tesoro español para dirigir la peseta en el mercado. Se habla de mantener la peseta a la cotización de 45 pesetas por 100 francos.

De todas maneras, queda la cuestión de saber quién sería el prestador de los francos. El Banco de Francia ha hecho ya avances sobre el oro consignado por el Banco de España. Este no puede ir más lejos por este camino. Un empréstito público en francos no tendría éxito. No queda otra solución que la apertura de créditos por parte de un grupo de Bancos.

Se publicarán todavía algunas notas oficiales u oficiosas sobre la estabilización de la peseta."

Las grandes estafas

París, 23. — Esta tarde ha sido detenido el gerente de la Aeropostale, M. Bouilloux, complicado en el asunto de la defraudación al fisco.

Parece que en las diligencias que está llevando a cabo la Justicia, relacionadas con dicho asunto, ha podido comprobarse que además de las complicaciones de varios documentos, intentó imbuir en el "affaire" a algunos altos funcionarios del ministerio del Aire, así como al director de la Compañía Aero-náutica Francesa Cidna.

Hitler, camino del triunfo

Berlín, 23. — El jefe nacionalsocialista, Hitler, continuó, ayer, domingo, sus negociaciones con los partidos, bajo una forma confidencial. Los primeros contactos habidos entre los jefes racistas y centristas, han hecho nacer cierto optimismo en los medios políticos, sobre las probabilidades de éxito de Hitler.

También ha negociado Hitler con los jefes del Partido Nacionalista. En los medios bien informados se pone de relieve que Hitler ha recibido del presidente del Reich el mandato obscuro de llevar a cabo las negociaciones, las cuales tienen especialmente la finalidad de encontrar un programa de base, más bien que una mera mayoría parlamentaria.

El presidente Hindenburg tiene la intención de constituir un Gabinete de concentración nacional, presidido por Hitler, o por lo menos dirigido por él, y parece que no será posible que constituya más que un Gabinete, que en último término tenga una mayoría parlamentaria.

Aunque las primeras gestiones hayan despertado algún optimismo, no es aventurado predecir que al precisarse más las negociaciones se encontrarán verdaderas dificultades.

Hitler no volverá a entrevistarse con Hindenburg hasta mañana, o quizá el miércoles. Después de esta nueva entrevista, el presidente del Reich convocará a todos los jefes de partido, que entrarán eventualmente en una concentración nacional, a una conferencia nacional, que se celebraría muy probablemente fuera de Berlín.

Las farsas de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 23. — En Consejo de la Sociedad de Naciones ha vuelto a reunirse esta tarde, reuniendo el debate sobre el "rapport" Lytton referente a Manchuria.

Ha tomado la palabra en primer término el delegado japonés Matsuoka, el cual ha atacado duramente las declaraciones que hizo ayer el delegado chino, Wellington Koo, especialmente por lo que se refiere a las afirmaciones de que fué el Japón el que empezó el conflicto chino-japonés, siendo el primer agresor.

Matsuoka ha contestado con diferentes argumentos a las afirmaciones chinas de que el boicot contra las mercancías japonesas era una reacción natural contra la agresividad japonesa.

Los comunistas, contra Hitler

Berlín, 23. — Esta noche se ha producido una manifestación de elementos comunistas ante el hotel donde se hospeda el jefe nacionalsocialista Hitler.

Los manifestantes protestaban contra la eventual formación de un Gobierno Hitler, llevando pancartas amenazadoras.

La Policía ha intervenido rápidamente, habiendo cargado contra los manifestantes, con las matracas.

Al verse agredidos, los manifestantes, al parecer puestos de acuerdo previamente, han lanzado varios gritos de muerte a Hitler, intentando asaltar el hotel.

La Policía ha vuelto a cargar repetidamente, con lo que se ha logrado dispersar a la manifestación.

Boletín de Suscripción a SOLIDARIDAD OBRERA

Población Provincia Calle núm. piso puerta Desea se le sirva una suscripción por que importa Pesetas que paga por anticipado, de 193 Firma del Suscriptor.

emplea Banca y Cataluña

olviendo por... los ojos a... los circun... nos percate... nos demos... actual e his... social por el... el proletar...

motivo de que... realidad que... nosotros, los... Banca catala... pertanendo, al... circunstancias... sueño domo... sumidos ante... Puro pa... cosa. Para... con nuestro... obreros ex... sería ingrat... temeramen... de la... tenemos de... organizado y... ardoro arrojo... nuestros inte...

ente nadie de... sea tan sólo... el personal... creoso para... grado deber... éticos y de... para todos... para, los que... momentos vivi...

as, como su... ante de esta... que sufre y... e in... de afrentoso... la lucha in... ses sociales... estas en in... precia... rios, los que... petulante de... racial para... ereca, y con... gía neces... ramos me... a que tene... nancia con... e que vivi...

así y según... de vuen... y urgen... todos muy... no un solo... como es de... de presto... hora solem... acomet... cinan, re... ro contra...

os todos la... Cataluña:... reivindic... monos!... Hacia...

AS... obreros... ción, a la... rordinaria... hoy, jue... tarde, en... Cabanar... bases de... ón.

S Y... ADOS... pasará por... paño del... de Bar... de Relie... Fiel, rue... orero del... a nuestro... la estad... que ante post...

no Llorca... dar una... rnes de la... a las sed... el local... San Mar... 5, abajo... o se edu... onalista",... de Culto...

bertario... present... almerón... de los... Martínez... tranvis... Ramón... e.ificar al... orca que... brará el... 6, en el... rón, 211...

La dictadura de Azaña

Hasta los diputados empiezan a sentir vergüenza de la ilegalidad gubernamental

Madrid, 23. — Ha sido presentada a la Cámara la siguiente proposición incidental: Los diputados que suscriben, firmemente convencidos de que el más urgente problema de la vida nacional en estos momentos es el de apartar la actividad política y las luchas de los partidos de un terreno de violencia, logrando encaminarles por los derroteros de una legalidad común, para los españoles inviolable y firmemente garantida por el respeto de todos, tienen el honor de proponer a las Cortes, la siguiente proposición incidental: Primero. Que se declare urgente la presentación de la ley que ha de establecer y organizar el Tribunal de garantías constitucionales.

Segundo. Que mientras se elabora y pone en vigor dicha ley, se nombre una Comisión parlamentaria ante la que puedan formular todas las reclamaciones por infracción de la Constitución o de las leyes complementarias de excepción, aproba-

PALABRAS DE UN DICTADOR

En la República no hay poder moderador y el poder judicial será respetado cuando responda a los fines que persigue el Estado

Madrid, 23. — He aquí un extracto del discurso del jefe del Gobierno pronunciado en las Cortes: "... lo otro, lo que se refiere a lo que ha de hacer o ha de dejar de hacer el Gobierno, es una cuestión de moralidad. Es igual que cuando se habla del poder moderador de la República. En la República no hay poder moderador. Se trata de las facultades del presidente de la República y no hay tal poder moderador. Todo eso son tópicos de los viejos sistemas de otros tiempos. Hablar de la independencia del poder judicial, es lo mismo que decir: "Menos política y más administración. El porvenir de España está en África". (Grandes risas.)

Respetaremos lo que se llama poder judicial cuando responda a los fines que persigue el Estado.

Una voz: Eso ya lo dijo Primo de Rivera. Azaña: Pues, algo tenía que decir que estuviese acertado. (Protestas de varios diputados, entre los que se distinguen Gil Robles.) El señor Gil Robles protesta a grandes voces, y el presidente de la Cámara agita la campanilla. El diputado agrario dice que no hay nada más que se precize a una dictadura que lo que está haciendo y diciendo el jefe del Gobierno.

Comentarios al discurso del dictador Madrid, 23. — Al terminar su discurso el presidente del Consejo contestando a los firmantes de la proposición sobre el Tribunal de Garantías Constitucionales, se formaron en los pasillos de la Cámara algunos grupos, que comentaban desfavorablemente la intervención de Azaña. Sánchez Román dijo que no podía opinar y que en caso de hacerlo, sería en el Salón de Sesiones. Además, en las proposiciones incidentales no se puede intervenir.

Muerte de un sabio Madrid, 23. — Ha fallecido, a los 75 años, el ilustre químico español don José Rodríguez Mourelle. Era una de las más destacadas personalidades de las ciencias españolas. Besteiro ya no se va. ¡Lo suponíamos! Madrid, 23. — El secretario de la presidencia del Congreso, Posada, manifestó a los periodistas que Besteiro había desistido de presentar su dimisión ante los ruegos insistentes que ha recibido para que continúe ocupando la presidencia de la Cámara.

El incendio del Palacio de la Música Madrid, 23. — Cerca de las dos de la madrugada quedó localizado el fuego que se declaró a las once y media de la noche en el cine Palacio de la Música. Existía el temor de que la techumbre del edificio, abovedada, cediera al dilatarse las vigas de hierro que la sostiene. Por ello

La mezquita de Córdoba, en peligro

Córdoba, 23. — Varios técnicos habían formulado una denuncia sobre el peligro que podría acarrear las excavaciones que se ejecutaban en la catedral. La población, que está interesada en este asunto, elevó sus quejas al Municipio y al alcalde, en unión de los arquitectos e ingenieros municipales, ha efectuado una visita a las obras. Los técnicos han emitido informe en el que proponen que a la vista de la deficiencia notada en tan vitales elementos de construcción, como son las cimentaciones, que se aproveche el actual estado de las obras para efectuar un cuidadoso reculso, siquiera se limite a las cimentaciones que aparezcan en peor estado.

Huelga general Sevilla, 23. — En Sanlúcar de Barrameda, se ha declarado la huelga general, que transcurre pacíficamente. La Guardia Civil patrulla por las calles. También prestan servicios las fuerzas de Carabineros.

Hay que hacer la revolución para evitar la crisis de trabajo Bilbao, 23. — En la fábrica de dinamita de Galdácano, se anuncia el despido de cien obreros. En la delegación del Trabajo se gestiona la solución del conflicto.

Represalias contra los obreros ferroviarios

Detención de un empleado y protesta de todos los compañeros. Paralización de los servicios. — Libertad del detenido ante la amenaza de huelga. — Solidaridad unánime de los agentes ferroviarios

Sevilla, 23. — Por orden del jefe de la estación de M. Z. A. fué detenido un mozo a quien se acusaba de fijar pasquines invitando a los obreros a protestar contra la desproporción que se advierte entre la cantidad recaudada por aumento de tarifas y la dedicada a bonificación de los sueldos. Ante la digna actitud de los agentes ferroviarios, el jefe de estación gestionó que fuera puesto en libertad, a lo que accedió el gobernador en el acto. El personal se reintegró a sus puestos, dándose salida al expres-

LAS RESPONSABILIDADES POR EL GOLPE DE ESTADO

Ayer continuó, en el palacio del Senado, la vista de la causa contra los generales y ministros de la Dictadura. — Informe del defensor del general Federico Berenguer

El diputado Suárez defiende otro voto particular Informa a continuación el ponente del otro voto particular, el diputado a Cortes por León, Julio Suárez. Indica que no va a hacer historia de los hechos ocurridos el 13 de septiembre de 1923 y días anteriores a la preparación del golpe de Estado. Censura duramente la actitud del general Muñoz Cobos, que estuvo en el secreto de todos los hechos que precedieron al golpe de Estado. Por el contrario, alaba la actuación del general Aizpuru, que a su juicio desconocía todo lo relacionado con el movimiento y se opuso desde los primeros momentos al mismo, no pudiendo hacer más por la incapacidad manifiesta del Gobierno García Prieto y por la actitud en que se habían colocado todos los jefes del Ejército.

Alaba la sensibilidad del pueblo español y dice que hay que guardarse contra este exceso de sensibilidad. Estaríamos, quizás, dispuestos a perdonar, pero si esto ocurriese otra vez, quedando sin sanción los delitos cometidos, sería posible que se intentase otro golpe de Estado. Hemos de evitar la repetición de nuevos intentos para que no tengamos que pasar la vergüenza de una nueva dictadura, redi-

da con los pueblos cultos y civilizados, como el español. Informe del abogado defensor de Federico Berenguer A continuación informa el defensor Pita Romero, que tiene a su cargo la defensa de Federico Berenguer. Pronuncia un extenso informe afirmando que su defendido es inocente, cosa que ha afirmado el presidente de la Comisión de Responsabilidades. El delito, de existir, no estaría comprendido ni en el Código de Justicia Militar, ni en el Código Penal. Rebate los argumentos de Peñalba y Suárez y cree que no puede aplicarse la pena de confinamiento por estar comprendido en el decreto de amnistía de 14 de abril de 1931. Hace un examen de los hechos en los que participó su defendido, negando que fuera cómplice ni que hubiera secundado el golpe de Estado. Realizado éste, se encontró con

EL HAMBRE EN LOS PUEBLOS

La Guardia Civil promete alimentarlos Salamanca, 23. — Grupos de obreros del campo asaltaron una finca en las inmediaciones del pueblo de Motilde, llevándose diez cabezas de ganado, intentando sacrificarlas en la plaza pública y repartirlas al vecindario. Acudió la Guardia Civil, que requirió en forma violenta a los grupos para que se disolvieran, lográndolo entre gritos y protestas del vecindario. Los ánimos están excitadísimo.

Hundimiento en una mina por explosión de grisú Palencia, 23. — En la capaxeta de la mina de Barruelo, se registró una explosión de grisú que produjo un hundimiento. Resultó muerto el obrero Victoriano Ruiz y gravemente herido Pedro Jaime. Los trabajos se suspendieron hoy en señal de duelo.

Declaración de huelga como protesta por la clausura de Sindicatos Valencia, 23. — Se rumores que en Cullera, a causa de la clausura de la Sociedad Obrera, los recolectores de naranja declararían la huelga general. Con este motivo se han enviado allí fuerzas de la Guardia Civil y de Asalto.

Los obreros de la Euskalduna en huelga Bilbao, 23. — Los torneros de la Euskalduna, dejaron de entrar al trabajo por no haberseles aumentado el jornal como tienen solicitado.

¿Ha sido solucionado el conflicto pesquero?

Según noticias publicadas por la Prensa de anoche, y que nosotros recogimos a título de rumor, el conflicto que desde hace varios días habían planteado los patronos pescadores, con motivo del precio del gas-oil, empleado para la propulsión de sus embarcaciones, ha quedado solucionado. Según se nos ha dicho, a titi-

LA CRITICA SITUACION INTERNACIONAL

Un discurso de Churchill Londres, 23. — En la Cámara de los Comunes ha pronunciado esta tarde su primer discurso desde su reciente enfermedad, mister Winston Churchill, el cual se ha ocupado de las deudas de guerra y los vencimientos que tiene Europa el día 15 del próximo diciembre. Cree Mr. Churchill que son exagerados los temores que se observan en los círculos financieros ingleses, y que esta cuestión se resolverá finalmente de una manera satisfactoria.

El desarme, en pie de guerra Ginebra, 23. — Se confirma que von Neurath no partirá para Alemania hasta fines de semana, o sea el sábado. En los medios políticos franceses se había rumoreado que en vista de la crisis ministerial alemana, von Neurath regresaría antes a su país. Estas noticias han sido desmentidas esta tarde. Se pone de relieve que von Neurath tiene poderes especiales de von Hindenburg, y que debe continuar en Ginebra, hasta la terminación de las conversaciones que viene realizando con las principales personalidades internacionales. Esta tarde ha vuelto a hablarse insistentemente de la posibilidad de una convocatoria de la Conferencia de las cinco potencias que resolvieran, fuera de la Conferencia del Desarme, la cuestión de la paridad de armamentos que pide Alemania. Ge-

neralmente se cree que esta conferencia es muy factible, a no ser la actitud de Francia, que despierta recelos sobre esta cuestión. De todas maneras se sabe de buena fuente que tanto Inglaterra como los Estados Unidos están haciendo presión a los delegados franceses a fin de que Francia abandone la actitud negativa en que se ha colocado hasta ahora por lo que se refiere al caso de Alemania. Es muy fácil que mañana jueves, quede muy aclarada la situación.

La salud de MacDonald Londres, 23. — Continúan circulando rumores inquietantes sobre la salud del primer ministro, mister MacDonald. Se afirma que actualmente se halla agotado, y le son absolutamente necesarias unas vacaciones de larga duración. Los médicos que tiene cuidando de su salud, afirman que si se resiste MacDonald a tomarse las vacaciones que se le indican, no es aventurado afirmar que pronto puede declararse un agotamiento definitivo, que sería mucho más serio que el que sufre actualmente. Por otra parte, en los medios políticos se afirma que MacDonald debería tomarse ahora un período de reposo, a fin de hallarse en situación de tomar parte en las importantes conferencias que deben celebrarse próximamente. Efectivamente, antes del verano próximo deben quedar resueltos de una manera decisiva problemas tan importantes como son: Conferencia del Desarme; Deudas de guerra; Conferencia económica mundial, India, Irlanda, etcétera. Y si MacDonald se hallase enfermo, es decir, que no pudiera orientar la solución de estos problemas, es evidente que esto tendría una repercusión extraordinaria.

Hundimiento de casas en Cantillana

Sevilla, 23. — En el pueblo de Cantillana y a causa del temporal, se hundieron tres casas del barrio alto situadas en el extremo de la calle de Diego Infantes, próxima al Guadalquivir. Los vecinos lograron ponerse a salvo evitando las viviendas en cuanto advirtieron los primeros agrietamientos de las fachadas. Por igual causa se han agrietado unas treinta casas correlativas a las primeras, amenazando hundirse. Se sospecha que los primeros hundimientos han sido motivados por acovamiento de las aguas del Guadalquivir en una curva muy pronunciada que hay en aquel lugar, y los agrietamientos restantes por filtración de agua en aquellos terrenos.

El conjunto de casas hundidas desde hace dos años, comprenden un fondo de 25 a 30 metros, desde la margen del río. A las familias que habitaban las casas hundidas se les ha facilitado alojamiento en el antiguo cementerio de San Francisco, convertido actualmente en Hospital municipal. Las tres casas hundidas últimamente eran propiedad de los vecinos que las ocupaban, todos ellos obreros del campo. El alcalde conferenció con el gobernador por teléfono, con el fin de tomar las medidas conducentes a evitar nuevos hundimientos y gestionar que se construyeran viviendas económicas. EL CONFLICTO DEL TRASPORTE Los patronos despiden a los obreros Sevilla, 23. — Continúa el conflicto de los desarmadores de las estaciones de ferrocarriles. Los patronos, cumpliendo órdenes del gobernador, han despedido a varios obreros que se han negado a re-

INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

Santa Eulalia

UN TRANSFUGA

El Sindicato Unico de Oficios Varios de Santa Eulalia (Terral), nos envía una nota avisando a la organización confederal que el ex presidente del mencionado Sindicato, Antonio Coloma, es un traidor del proletariado, por lo que ruega tome nota la organización, para que se dé por enterada.

Firma la Directiva, con el sello correspondiente del Sindicato.

San Baudilio de Llobregat

RECTIFICACION

Insertamos estas líneas rectificando una nota que publicó "El Diluvio" del día 18 del corriente, facilitada por el Gobierno civil de la provincia.

Decía en ella que el Sindicato de San Baudilio de Llobregat no secundaría la huelga, y también que nosotros se lo habíamos comunicado oportunamente.

Sirva, pues, esta nota, para demostrar tales afirmaciones, ya que el bien es verdad que en la asamblea celebrada el día 16 se acordó no ir a la huelga, fué con la condición expresa de secundarla unos días más tarde, esperando que lo hicieran, primero las ciudades de más importancia. — La Junta.

Arnés

Una vez más triunfó la Confederación en su campaña abstencionista. Los trabajadores de Arnés hicieron pasar un mal rato a los fanáticos de la política con su abstencionismo. Así constatamos que las otras elecciones votó todo el censo, menos cuatro que se abstuvieron, mientras que ahora tan sólo han votado 197 de los 448 que componen el censo electoral, quedando 251 hombres que se elejeron de la política, con lo que demuestran su conformidad plena con la C. N. T. Que esta abstención sea la conducta a seguir para llegar pronto a implantar el comunismo libertario.

La Garriga

DEL CONFLICTO EN LA CASA SIURANS

Desde hace unos días que venimos sosteniendo un conflicto con la casa de muebles de Ramón Siurans.

Este burgués, con el pretexto que emplea la mayoría, quiso despedir, y despidió, al compañero Luis Vila por ser uno de los pocos que fomentaban en esta localidad la organización. Ramón Siurans está acostumbrado a tratar a los obreros de la peor manera. Protegido por la fuerza pública, y amparándose en unos cuantos católicos que trabajan en su casa, hace la guerra a nuestro Sindicato.

En un mitin de orientación sindical que se dió el día 15, el camarada Castells tuvo ocasión de exponer a todos los trabajadores de la localidad los pormenores del conflicto, y quién era este Ramón Siurans.

¡Trabajadores de La Garriga! No olvidéis al estirbo de Siurans y mucho menos que, para vencerlo, es necesario unirse bien en nuestro Sindicato Unico de Trabajadores.

No olvidéis tampoco a los compañeros despedidos por el comercio Ramón Siurans. — Junta.

Sabadell

DEL SUBSIDIO A LAS FAMILIAS FUERNES Y ESPARZA

He aquí los trabajos realizados por esta Comisión. Los hacemos públicos para satisfacción de los donantes. Para facilitar el subsidio correspondiente a las familias de los compañeros Fuertes y Esparza se pusieron en circulación unos tickets de 0'25 céntimos, que caducaron el día 27 de este mes.

También hicimos una inscripción antes de poner en circulación los tickets, en la cual contribuyeron los siguientes:

- J. Vera, 1 peseta; J. Franch, 3; J. Utsa, 2; Palet, 1; Ferrán, 1; Mumpal, 1; J. Sistiá, 8; María Sans, 2; Francisco Torner, 2; J. Roca, 2; Joaquin Marzola, 2; Isabel Moncada, 1; S. Molinas, 1; M. Hurtado, 1; F. Alcaraz, 0'80; Un indultado, 2; Una servienta S. P. a la anagnua, 5; Cardona, 0'50; V. Carreras, 1; José Costa, 1; Josefa Aza Vera, 1; J. Hernández, 2; J. Troche, 1'60; José Novarra, 5; F. Sagarra, 2; Andrés Arellano, 2; Pedro Beltrán, 5; J. Freixen, 2; Andrés Aguil, 2; Alfonso Altero, 2; A. Malara, 1; José Casan, 1; Ramón Torral, 1; V. Serra, 0'50; E. Rastell, 0'50; J. Puerto, 2; A. Salvador, 4; Trinitario Colón, 2. Total en lista, 72 pesetas.

Entregado y las familias la semana pasada, a razón de 20

pesetas, 100. Recaudado la primera semana, 178 pesetas.

Segunda semana: Recaudado, 147'45. Entregado a las familias, 190 pesetas. Gastos de imprenta, 18'25.

Tercera semana: Recaudado, 17'25. Entregado, 100. Pagado por el compañero Francisco Fornés, 96'25.

Faltan pagar por el mismo 151 pesetas.—La Comisión.

Nota.—Los camaradas que poseen tickets pasarán a liquidar, de seis a ocho de la tarde, por el Sindicato de Oficios Varios.—La Comisión.

Moncada

Continúa en pie el conflicto de la fábrica de gomas "Industrialización, S. A.", por solidaridad, y como protesta por el despido injustificado de un compañero.

El espíritu de los trabajadores, no obstante la traición de los cinco Judas que se han arrastrado a los pies del patrono, continúa con el mismo ardor, fe y entusiasmo.

Los que seguimos luchando por el despido injusto de aquel compañero, demostramos que sabemos apreciar la solidaridad en todo cuanto ella vale y damos pruebas de una conciencia que no sabe doblegarse ante las patas del tirano explotador.

No somos madera moldeable a los caprichos de ese patrón ambicioso y lucharemos hasta conseguir la reposición del camarada en su puesto por ser de justicia.

Los otros, los que traiciona-

ron su propia causa, ya se arrepentirán de su baja obra y han de comprender que en defensa de lo noble y justo sólo saben luchar los que sufren las acometidas de la explotación capitalista.

Ya lo sabe la Dirección: mientras no se reivindicque al camarada despedido, no entraremos al trabajo.

Adelante, pues, en defensa de nuestra dignidad. — La Comisión.

Tarragona

QUEJAS VERACES

En el número del día 15 de noviembre, leo unas quejas de los que fueron mis compañeros de cautiverio, y no puedo por menos de dar, aunque sea poca, alguna fuerza a su justa protesta.

Es hora ya de hacer comprender al Estado, que debe interesarse un poco más de la actuación de sus representantes, y poner algo de coto a estos malos empleados que sólo desean el lucro, aunque para ello tengan que derramar sangre de las personas por las cuales deben velar.

En la cárcel de Pilatos siempre han dado el socorro en mano, con lo cual los presos podían comer a su gusto, y casi bien haciendo, como hacían, reuniones de varios.

Ahora bien; desde hace un mes vivo un nuevo administrador, amigo de ir de juerga, pero como su sueldo no da para tanto, ha implantado el rancho, con

lo cual puede robar a los presos que están bajo su poder.

Cuando yo estaba entre los presos, un día que estábamos comiendo, dijo, viendo nuestra comida que esto a él le llenaba de alegría.

Pero un día lo llevaron al cabaret de esta ciudad y desde aquel día implantó el rancho para poder pasar un buen rato con las artistas del local.

No creáis que se conformó en alternar en la sala común, sino que como su dinero le costaba poco ganarlo, se aficionó a ir a palcos, donde la más pequeña consumición bastaría por su precio a la alimentación de una familia numerosa, y esto diariamente.

Y lo peor es que, después de robarse su alimento, que es como si dijéramos su vida, trata de ahogar sus justas protestas, haciendo que los guardias de Asalto los hagan camuflar.

No creáis que esto que digo, lo digo sin fundamento.

Ahora mismo estoy escribiendo estas líneas, en el cabaret, y teniendo delante tapadas por las cortinas del palco y acompañado de mujeres al causante de estas injusticias.

¡Pueblo! Ya no son los presos que os hablan, si no que un hombre libre, un hombre que desde hace un mes ha sabido ver claro, un hombre al fin, que ha estado preso injustamente.

¡No dudéis, pues estoy escribiendo esto con el corazón en la mano!

Soy el mismo que hizo la protesta contra el médico de la cárcel.

¡Compañeros, os pido que nos juntemos todos y hagamos justicia! — El Justiciero.

Flix

LA ELOCUCIÓN DE LOS HECHOS

Cuando en estos días de vértigo electoral los clarines de la farsa tenían que ausentarse del pueblo para no caer bajo las zarpas de las iras populares, no faltaba el consabido y sabroso estribillo, gastado ya de tanto ponerlo en uso, de que "los que tal hacían no eran más que cuatro perturbadores."

Pero ha llegado la hora de los hechos; y éstos, con una elocuencia sorprendente, dicen que no éramos cuatro ni ciento, sino que era la voluntad soberana del pueblo la que impedía que ningún embaucador se dirigiese a él para pedirle el voto.

Y los números hablan. Flix es un pueblecito de unos cuatro mil habitantes y su censo electoral lo componen unos mil votantes, y de estos mil tan sólo trescientos han acudido a la llamada de los rabadanes para que depositaran la papeleta en la simbólica urna. Los setecientos restantes, desoyendo promesas y halagos de los eternos aprovechados, han hecho causa común con la C. N. T. y tan admirablemente interpretado por nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA.

Con la abstención de los trabajadores ni que decir tiene que las derechas han sido los "he-

ros" de la jornada, llevándose para ellos el 200 por 100 de los votantes en activo.

Hay que hacer resaltar que Flix, en cuantas ocasiones tuvo a bien tomar parte en la contienda electoral, siempre las izquierdas, sin necesidad de emplearse a fondo, habían sacado una mayoría aplastante. Hago este paréntesis para demostrar que el abstencionismo del pueblo de Flix ha sido consciente, razonado, creyendo que con ello ha contribuido de una manera eficaz para el triunfo de la revolución.

Después del resultado del domingo, muy poco nos tiene que importar que digan que son las derechas o las izquierdas las que se han llevado el triunfo, ya que tan sólo nosotros hemos sido los vencedores.

¡Setenta por ciento de abstencionistas! Cifra halagadora, que promete días de triunfo para la reivindicación proletaria, confundida tan solamente en nosotros mismos.

¡Trabajadores de España! ¡El proletariado de Flix espera la consigna vuestra para que todos juntos llevemos a término la revolución, con la implantación del comunismo libertario! — R. Torré

Badalona

CONFERENCIA

Hoy, jueves, a las nueve de la noche, en el local de la Federación Local, calle Conquista, 57 y 59, el compañero Bruno Lladó dará una conferencia sobre el tema: "Medios y forma de llegar al comunismo libertario".

De provincias

Sarriena

ARBITRARIEDADES GUBERNATIVAS

A pesar de las varias veces que hemos tratado de que fueran aprobados los Estatutos para la constitución del Sindicato de Obreros de Sarriena, el gobernador haciendo el sordo, no ha tenido a bien concedernos el permiso. ¡Acceso cree el gobernador que los trabajadores de este pueblo no tienen derecho a organizarse como el resto de los pueblos españoles?

Los compañeros de Sarriena piden al Comité de Relaciones de Huesca que se pongan en relación directa con ellos para organizar el mencionado pueblo y otros que aún están desorganizadas. Además, ruegan a todos las camaradas, que envíen Prensa, libros y folletos de propaganda para extender nuestros ideales de emancipación.

Tomen nota todos los que puedan ayudarnos en esta importante obra, que es nuestra propia obra.

Dirección, calle de la Rosa, 25, Manuel Romerales. — Sarriena (Huesca).

La Carlota

EL CONTRATO DE TRABAJO Y LOS JURADOS MIXTOS RURALES

Para demostrar a los compañeros lo que representan los Jurados Mixtos Rurales, engendro creado por la Dictadura con el nombre de Comités Paritarios, vamos a reseñar sintéticamente la labor de estos organismos creados por Caballero Largo para castrar las energías de los obreros del campo y enclaustrar en ellos a los vagos de profesión que merodean en las filas del Partido Socialista Español.

La Unión Agraria de La Carlota había establecido un contrato de trabajo con la burguesía local, en el cual se definían los jornales que debían disfrutar los obreros de ambos sexos y horas de jornada en las faenas de recolección de aceituna y demás características agrícolas en la estación de invierno.

Este pacto, firmado por los dos partes interesadas, fué roto por determinación arbitraria del ministro de Trabajo y sustituido por otro en el cual se restringen en un 25 por 100 los jornales y aumenta en dos horas la jornada de trabajo con la estipulación honoraria siguiente: jornal para hombre en la recolección de aceituna, 7 pesetas; para la mujer, 4'75 pesetas; horas de trabajo, seis y media.

No satisfechos con la ruptura del pacto de trabajo primitivo y la imposición del elaborado por el ministro, ahora el delegado regional del Trabajo, Manolito Barrio, ex escribiente de un Juzgado de Sevilla sanguino que jamás ha trabajado, pretende a vulnerar el pacto y rompe las bases concebidas por el ministro, estableciendo otras en las cuales se rebajan cincuenta céntimos el jornal del hombre, y 0'75 en el de las mujeres.

Ante este caso insólito hubimos de plantear la lucha y nos vimos sorprendidos con que los obreros afectos a la U. G. T., re-

presentados por los socialistas que manejan los Jurados Mixtos, haciendo traición a sus propios intereses, acudían a la población a suplantarnos en el trabajo protegidos por la Guardia civil.

Ante este caso insólito, los trabajadores del campo, para no sucumbir de hambre, hubieron de aceptar lo que los Jurados Mixtos, por conducto de su delegado regional, les quisieron imponer.

No para aquí la arbitrariedad gubernamental El gobernador de Córdoba, reaccionario máximo, al ver que los trabajadores de La Carlota no tenían la entereza de carácter suficiente para enfrentarnos con las autoridades y con la burguesía, vulnera, a su vez, caprichosa y arbitrariamente, el último contrato, para imponer otro más lesivo, más inhumano y criminal, en el cual rebaja el sueldo del hombre un 10 por 100, lo que equivale de jornal reduciendo a 5'85 pesetas, y el de la mujer a 3'75.

Ante esta arbitrariedad de un gobernador desaprovechado, que se ha entregado a la Patronal, los obreros de esta localidad no estamos dispuestos a aceptar tal rebaja ni a tolerar esa dictatorial y criminal ingenuidad de una autoridad que no tiene solvencia moral para intervenir en cuestiones y problemas que descomocen y por estar vendida a los terratenientes laudifundistas.

A tal efecto, el Sindicato Unión Agraria, de La Carlota, ha acordado paralizar todos los trabajos agrícolas de su término

LA MORAL BURGUESA

Es el hombre moral, para la burguesía, el que se adapta incondicionalmente a sus designios; el que deja sus másculas y su cerebro atado al engranaje social presente, el que no se opone al ambiente de robos y usurpaciones, el que sin protestar se deja llevar por la corriente en la fácil conquista de un puesto, de un rincón miserable en el comedor social, como un cerdo; sólo ese es digno y moral para la sociedad burguesa actual, dentro de la cual nos desaholvemos y dentro de la cual la clase proletaria no somos nada más que un diente de su ajustada maquinaria todavía...

Moral de "ellos" que juzgan más cómodo y menos fatigante vivir de la actividad ajena—es aceptar el sistema del salario como medio de relaciones entre los hombres; respetar el capitalismo, el Estado, la moneda, origen de todas las maldades, de todos los egoísmos, de todas las infamias; cambiar de nuestro trabajo; aceptar unos rotos papeles, los cuales, al finalizar la semana, nos serán quitados por sus usurpadores semiparásitos de la clase media, que hacen de mediadores en el tablado del comercio, dejándonos a medio comer, a medio vestir, embotados la inteligencia en una serie de problemas económicos absurdos, que la misma burguesía ha creado para tenernos y llevarnos a rastra en el carro de su explotación vil y canalla. La justa moral, para "ellos", es aceptar el problema sexual en la forma antihumana, casi salvaje en que viene des-

UNA EXPULSION

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros pintores, que ha sido expulsado del Sindicato Unico de Construcción, de Madrid, por traidor a las normas confederales, José Hernández, de la Sección de Pintores.

Lo que hacemos público para que no se dejen sorprender los camaradas por este sujeto. — La Comisión.

Nota. — Debido a una trasparencia involuntaria apareció esta nota como si fuera del Sindicato de Construcción de Barcelona, siendo del de Madrid. Lo aclaramos para satisfacción de los pintores de Barcelona y para que la sanción caiga sobre quien la merece.

AL PRIMER GOLE EN LOS COMPLETOS DE JUANJO UNOS CUATRO BILLETOS CON "I D A E". EL COSTADO DE PARADA ANTES O DESPUÉS DEL JUEGO. Caja 1'90 pts. en farmacias.

EL CONFLICTO FERROVIARIO

Llueven las protestas. — Entereza y dignidad. — Los ferroviarios no quieren ser humillados, ni deben serlo

La voz de los ferroviarios ha de ser escuchada a través de toda la Península, quieran o no los gobernantes. La opinión pública ha de escuchar nuestra protesta y ha de saber de nuestras culpas, dolores y sufrimientos. Ha de saber que la clase ferroviaria, herida en lo más profundo de sus sentimientos, no puede aceptar la limosna que el Gobierno le concede como escarnio a sus dolores, a su hambre y a su miseria.

El pueblo trabajador, víctima directa del aumento de las tarifas ferroviarias, que es quien paga el recargo que la burguesía determina sobre las mercancías, escuchará las justas razones y ayudará a los obreros del carril en esta lucha titánica contra la ambición de las Compañías y contra los ministros "revolucionarios", que subordinan los intereses de la clase productora a los intereses de los partidos políticos vendidos al capitalismo.

Los ferroviarios, rebelándose contra la prepotencia del Gobierno y contra las concupiscencias delictivas de los personajes que favorecen a las Compañías y a sus Consejos administrativos, no estarán solos; tendrán a su lado a todos los explotados y a la opinión pública honrada, que es la que paga los vidrios rotos.

La lucha que los ferroviarios plantean es más en defensa de los intereses del público que de los suyos propios, y por ello les ayudará.

Los disfrutaremos si hubiésemos aceptado las proposiciones del ministro de la Monarquía señor Estrada. Las de ahora no son otra cosa que una traición de los socialistas, puesto que entonces el aumento era de 1'50 y los dirigidos de la F. N. F. dijeron no poder aceptar.

El Gobierno actual se llama revolucionario, es apoyado por los socialistas y se toma dislocado meseta para conceder el aumento infame que no llega ni a poder compararse con la proposición del ex ministro Estrada, con la agravante de que el aumento de las tarifas se ha hecho a costa de la economía nacional.

Sería, por lo demás, necesario conocer al día que debe empezarse a percibir el sueldo.

¡Alerta, compañeros del Gas de Vall! en pie de combate, que a nuestro lado tenéis la ayuda valerosa de la Federación de la Industria del Gas, Agua y Electricidad.

Julian Prate

EROTYL
Especifico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)

De la exaltación precoz (pérdidas nocturnas), de la debilidad y muy eficaz contra la astenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espinomedular.

Sintético y homo-estímulo de las glándulas intersticiales. Producto purigénico, completamente sintético. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiene ni estrogénos, ni fosfatos ni castañas, ni medicamentosamente perjudiciales.

PRODUCTO MAGNO E INIMITABLE PARA RECORRAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL. PROSPECTOS GRATIS.

Laboratorio Farmacológico de W. Duttm
Ave de San Pedro, 30 - BARCELONA - TEL. 1983

Precio: 21'75 pts.

Subscripciones:
España, en mes. Ptas. 3000
Francia, en mes. 750
América, Portugal, Filipinas, Id. 750
Países de la Unión Postal. Id. 1000
Boletín págs. trimestre 3000
Número suelto: 10 céntimos

Solidaridad Obrera

Redacción:
Consejo de Clero, 229, prol. 1.^a
Teléfono número 33573
Administración y Talleres:
Consejo de Clero, 261, bajos
Teléfono número 33571

Año III-Epoca VI

Barcelona, jueves 24 noviembre 1932

Número 569

ASPECTOS

La orientación de los Sindicatos

II

El Sindicato que así obra, con la esperanza de aumentar su poder de compra y restringir las ganancias del parasitismo intermediario, las mejoras de situación que, bajo el yugo capitalista son siempre transitorias e inseguras, contribuye directamente a que el capitalismo continúe siendo el árbitro en la fijación del salario, en los precios y reglamentación de las horas de trabajo, y el Sindicato y el trabajador olvidan sus principales armas de lucha. Así, sin la práctica constante de su resistencia activa, de su insurgencia manumisora contra el capitalismo y el Estado, el Sindicato que se hace propietario y cooperativista, facilita la explotación de la burguesía y transforma a los obreros en factores de resignación y pasividad.

Si la acción directa, sin la resistencia rebelde, nada pueden conseguir los Sindicatos. La organización confederal a base de orientación ideológica definida, con su arma de lucha, acción directa, es necesaria e indispensable y más vale que ella viva sin las demás, que no que las demás con ella. Si así no se hace, habremos de ver cómo la influencia del cooperativismo tiende a la adaptación del salario, al régimen burgués y favorecerá las condiciones impuestas por la patronal en representación del capitalismo.

Hoy mismo, en nuestros medios, la propaganda que se viene haciendo en pro de determinados organismos — viejos y pasados para todo movimiento reivindicador — tiende a predisponer el espíritu de los trabajadores hacia el campo del corporativismo reformista y castrador.

Si hacemos una revisión de los valores combativos de las organizaciones de tipo reformista, hemos de constatar que, para que puedan subsistir, tienen necesidad de crear una burocracia permanente y parasitaria, — capacitada solamente para realizar "obra hecha" — a semejanza de las organizaciones de Estado, o para traicionar los intereses de los trabajadores como cualquier "gobierno revolucionario" que, desconfiando de las iniciativas populares, recelando del trabajo directo de los propios obreros organizados y queriendo poner fin a las audacias innovadoras de la revolución, ha de buscar por todos los medios a su alcance ardididad en su seno al movimiento cooperativista y castrar así todas las actividades y entorpecer el dinamismo transformador.

Si fuerzas, ni iniciativas, ni libertad de movimientos para competir ventajosamente con el capital, los Sindicatos cooperativistas terminarán por desarrollar el espíritu comercial y corromper las mejores y más sanas intenciones.

Un Sindicato, pues, con ideología definida, que tenga su método de lucha definido por la acción directa, por el contrario — y esta es su ventaja suprema — educa y capacita al proletariado en la solidaridad y en la lucha contra el capital y el Estado, a fin de poder conquistar su emancipación total.

Librado Ortes

LA JUGADA DE DON INDA

Cuando ya hacía meses que la República habíase implantado en España y el clamor del ferroviario porque se le aumentasen sus haberes como tantas veces se le había prometido, llegaba hasta los ministerios, don Indalecio Prieto, dándosele de buen demócrata dió esta contestación a cuantos periodistas le requerían para que les dijese qué había de cierto con respecto al problema ferroviario:

"Más que ese problema me interesa el del paro."

Estas frases que fijaban bien la trayectoria de don Indalecio en el Ministerio de Obras Públicas, sirvieron de base para que en los medios ferroviarios se formasen miles de comentarios. Unos censuraban acerbamente la actitud del ministro socialista, que aun no habíase hecho cargo de la cartera cuando ya empezaba a mostrar su incapacidad y su tendencia a favorecer a las empresas ferroviarias como antes lo habían hecho, desde el Ministerio de Hacienda, con la de la Telefónica y otras. Otros (la mayoría de los del Sindicato Nacional) que iban a hacer los piques, aplaudían la declaración de don Inda, mientras lanzaban estas fraternales palabras (mejor pudiéramos decir absurdos):

"Es verdad, llevan razón; si nosotros andamos mal, peor aún dará el que no coma por no hallar trabajo."

Y esta locución que, a simple vista, parece guardar en sí rasgos magños de humanitarismo, procuraban ponerla como pantalla frente al chaparrón de palabras que algún día otro ferroviario indignado por la burla que representaban las manifestaciones de Prieto les dirigía sin dilación.

Pero razonemos un poco y digamos a estos compañeros que tan bien juzgan la conducta del dueño de "El Liberal", de Bilbao: ¿Es que al decir el ministro que era problema de mayor interés el del paro forzoso, que el del ferroviario, quería decir, acaso, que el dinero que había de destinarse a este menester se dedicase a aplacar el hambre del que no trabajaba?... Si era este el propósito de don Inda, si era esto cuanto pretendía manifestar (que no manifestaba),

mi boca hubiese empujado a partir de aquel instante y como ya mil veces afirmé hubiese yo aplaudido también la determinación del ministro. Pero desgraciadamente no era esta la pretensión del ministro, pese a aquellos que le siguen buscando el enchufe y quienes aderezan la tosquedad del trabajo que reali-

zan y la miseria del mezquino haber que perciben con la tenaz discusión a favor de estos vividores ávidos de encumbrarse.

A pretensión del pseudorevolucionario de diciembre era muy otra. Pretendía explotar el hambre de cientos de miles de obreros sin trabajo para acallar un tanto el constante clamor ferroviario.

Mas fracasó el propósito de don Inda.

La voz justa y dolorida del escarnecido ferroviario se ha ventilado oyendo un día y otro día después de sus declaraciones, sembrando el ambiente de una necesidad biológica que, inevitablemente, había que atender.

Pero no se amedrentó por ello el ministro de Obras Públicas. Feliz en inventiva, inmediatamente se forjó otro proyecto, que ¡oh, perspectiva de ministro!, este también le fracasara.

Había obrado en el anterior con demasiada prevención. Pero esta vez yo lo llevaría a él a sitio seguro donde el triunfo no se deseara esperar. Y siguió don Indalecio meditando, al parecer, de este modo: "Estos ambiciosos ferroviarios que a nadie dejan tranquilo..."

¡Bah, ya les he resuelto el problema, a ver si ya quedan satisfechos! Pero lo malo — continuaría — es que trabajando por conseguir sin sacrificar a las pobres empresas en un céntimo, se me ha olvidado preparar el arma que ha de acallar a cuantos se levantan a afean mi proyecto... Claro está que llevándolo a la Cámara como antes había pensado, quién es el que allí se mueve... Allí no hay más voz que la mía... y si me veo muy apretado... pronto toco con el codo a don Manuel que presenta el voto de confianza y deja al Parlamento frito.

Mas al llegar aquí don Indalecio, nos suponemos que arrastrándose un poquito la cabeza volvería a pensar: "Lo malo es si a pesar de todos mis planes se levanta algún gruñón y me hace fracasar de nuevo."

El ministro debió ser víctima de honda reflexión; mas al instante, no cabe duda que lanzó una carcajada y exclamó jubilosamente:

"¡Oh, temor, has sido vencido! os únicos que pudieran negar la eficacia de mi proyecto: Trifón Gómez, Sol, Osorio, etcétera... ¡Bah, pan comido. Mi amigo Bó, ni replicar, puedo afirmar, Trifoncito... con una simple oferta... ni moverse. Y para Osorio... guardáremos la misma receta."

Aquí don Inda debió de respi-

DOS Y DOS SON CUATRO

PARA LOS PITÁGORAS DE «L'OPINIÓ»

"L'Opinió" dice que no sabemos las cuatro reglas. Vamos a demostrarles que las sabemos mejor que ellos y que, además, conocemos otras reglas que ellos desconocen: las reglas de la educación. Esto ya lo hemos demostrado en muchas ocasiones. Ahora les demostraremos lo primero.

Nuestras cifras del pasado martes, referentes a las elecciones, se relacionaban con los resultados de BARCELONA CAPITAL. Comencen por saberlo los matemáticos de "L'Opinió". Lo decimos bien claramente; pero las inteligencias torpes no saben entenderlo sino metiéndoselo a tornillo en la testa. Decíamos que la votación de estas elecciones fué de unos 152.000 votos. Todavía nos excedimos, porque incluimos allí los que corresponden a Maciá solo, y no el promedio de la "Esquerra". Así y todo, tenemos: "Esquerra", 62.190 votos; "Lliga", 30.628; Radicales, 17.669; "Acció", 15.074; Nacionalistas, 5.381; "Dreta de Catalunya", 6.300; Bloc, 3.200; Comunistas, 1.696; Federales, 4.159; Extrema Izquierda, 1.658; Concentración, 150.

Sumando, tendremos un total de 151.142 votos emitidos en Barcelona, lo que, con relación al censo de 286.000, aproximadamente — es mayor debido a las inclusiones — arroja un CINCUENTA Y TRES POR CIENTO DE VOTANTES. Nosotros concedíamos, en números redondos, un cincuenta y seis. Ya ven los letrados de "L'Opinió" que no nos equivocáramos.

Signamos. En las elecciones para diputados a Cortes la votación EN BARCELONA CAPITAL fué, en números redondos también, de unos 204.000 sufragios. Lo que da un SETENTA Y SEIS POR CIENTO. Si hubo error de nuestra parte, siempre resultará, como afirmábamos, que la disminución de votantes ha sido mayor: Del 76 por 100 al 63 por 100. Ya sigue viendo "L'Opinió" que no estamos "herrados", como ellos.

El descenso de votantes ha sido, pues, de mucho más del veinte por ciento, con relación al censo. Y en proporción al número de votantes, en 1932 ha votado un SETENTA Y CUATRO POR CIENTO de los que votaron en 1931. O sea, que la disminución de sufragios ha sido de un VEINTISEIS POR CIENTO. Y sigue viendo

"L'Opinió" que tenemos razón y que, formalizando algo más las cifras, sale, como dijimos, la verdad de que todavía es mayor el descalabro político.

Si nos detuviéramos a considerar todos los datos de Cataluña, encontraríamos resultados todavía más sabrosos. Y si limitásemos nuestros cálculos a la "Esquerra", el caso, la catástrofe. Con decir que de 109.302 a 62.190 van nada menos que 47.130 votos, sabremos lo que ha perdido el señor Maciá. Y si descontamos del promedio de 55.000 obtenidos por la "Esquerra" unos veinte mil votos de difuntos, enfermos que votaron "por poderes", ausentes, cédulas prestadas, duplicación en las listas electorales, etc., etc., todo ello a favor de la "Esquerra", los de "L'Opinió" necesitarían unas perihuelas para retirarse de la discusión.

Para terminar, queremos contarles un cuento a los chicos de Ventalló, el ex carlista y ex regionalista y ex todo.

Un chiquillo molestó a un transeúnte, que, irritado, le dió un terrible bofetón. Quejose el chico al padre, que le acompañaba, y éste se encará con el abofeteador:

—Lo ha hecho usted porque no lo he visto, ¿A que no?...

Y entonces el primero dió otro terrible bofetón al muchacho.

Irritado, el padre, echándose de valiente, insistió:

—¡Ah!... ¡Pero eso no vuelve usted a hacerlo! ¿A que no?...

En respuesta, tercera bofetada.

El padre, viendo la cosa mal parada, se volvió al muchacho:

—Mira, hijo mío, vale más que nos vayamos, porque si no acabarás por llevarte un pie de pallas.

Aplíquese el cuento "L'Opinió", y aplíquese la "Esquerra", que se identifican con los personajes del cuento, al retornos a que les demos la bofetada.

Cállense los que suman dos y dos son cinco. Será mejor para ellos.

La huelga general de los ebanistas y similares

Son desatendidas por completo las órdenes que dicta el Jurado Mixto. — Existe gran expectación ante la asamblea de hoy, de la que deben salir más fortalecidos los ánimos. — Detención arbitraria de varios compañeros

Al tener noticias las huelguistas de que habían sido aprobadas por el Jurado Mixto unas "bases" de trabajo, relacionadas con los explotados ebanistas y similares, una carcajada sarcástica salió de sus labios. Nunca se puso en duda la parcialidad que impera en aquellos burocráticos estamentos; jamás se ignoró que no poseían, quienes los componen, un átomo de dignidad y buena fe; no ha pasado un solo día sin que no tuváramos ocasión y razón sobrada para atacarlos; pero hoy, probado ya de la manera tan canalla como han obrado en el conflicto de los ebanistas, nos atrevemos a decirles que son la antítesis de las aspiraciones progresivas de las clases productoras, y que merecen el nombre de cavernarios y el desprecio de toda la Humanidad.

No queremos entablar polémica contra ellos, ni discutir aquí ni en ninguna parte lo que éstos conceden, ni lo que los obreros pedimos.

Sin embargo, tenemos necesidad de insistir sobre lo que días pasados ya anunciamos, y es que no podrá solucionarse el litigio planteado sin la presencia de una de las partes más interesadas, la más importante, o sea, la nuestra.

Pueden dictar tantas notas como les dé la gana, que nosotros, los obreros, sabremos responder con la negativa y el desprecio. Ayer salió una de las notas a que hacemos referencia, dando por solucionado el conflicto, amenazando, como es de suponer, con el "despido", habiéndolo adaptado ahora a otro nombre, que por lo visto hace más "jurado"; abandono del trabajo. Lo chocante es que lo dicen unos que en su vida han tenido ocasión de abandonar, toda vez que en su vida han trabajado.

Fues, bien; nadie en absoluto accedió al taller, ni accedió si no dimana la orden de este Comité de Huelga, que obrará a resultas de las asambleas generales, de cuyos principios federalistas nunca nos hemos separado, cosa

que tranquilizó y cogiendo el sustento... se propuso informar a los del "Corro", de su nuevo proyecto, consistente en aumentar las tarifas un 3 por 100, llevándolo mucho después al Parlamento donde se aprobó (como no); definitivamente.

Antonio Castillo García

que no hacen estos democráticos republicanos de nuevo cuño. Nosotros escuchamos y damos prioridad a las voces de las masas trabajadoras, y con su asentimiento y voluntad entablamos las luchas contra el capital, contra la burguesía. Tal es la huelga que sostenemos.

Hoy, la asamblea que celebraremos en el Palacio de la Metalurgia, y que anunciamos en otro lugar del periódico, marcará la ruta que debemos seguir, que indiscutiblemente será continuar la que desde un principio tenemos trazada.

Cuanto más empeño pongan los Jurados Mixtos, las Patronales y las autoridades en hacerlos fracasar, más enconada será la batalla y más entusiasmados estamos los huelguistas en obtener el triunfo.

El martes, por la noche, obediendo al plan destructivo que contra la Confederación Nacional del Trabajo y contra la huelga de los ebanistas están poniendo en práctica los secuaces del gobernador civil, cuyo hombre se mueve al oro y al son de la Patronal, fueron detenidos en el mismo local social los compañeros Manuel Salvador y Juan Domingo, de la manera más arbitraria del mundo. No lamentamos las detenciones, puesto que no ha llegado aún el momento de las lamentaciones. Al contrario, ello nos concede más bríos para sobrellevar la labor que tenemos empezada, a la vez que nos demuestra de una manera palpable la parcialidad de un incapacitado gobernador, que no sabe encontrar a los perturbadores de la paz social donde están y se entretiene buscándolos en nuestros medios.

¡Huelguistas! Hoy todos a la asamblea, para demostrar que no transigiremos en nada de nuestras justas demandas y para patentizar que el conflicto ha de ser solucionado con la acción directa de los trabajadores.

El Comité de Huelga

ASAMBLEA DE LA SECCION DE EBANISTAS Y SIMILARES

A fin de orientarnos a todos del curso de la huelga que sostenemos con la Patronal de la ebanistería, esta Junta os invita a la gran asamblea extraordinaria, que tendrá lugar, hoy, jueves, día 24, a las cuatro de la tarde en el local del Palacio de la Metalurgia, de Montjuich, en

la cual se discutirá el siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior.

2.º Dar cuenta del curso general de la huelga.

3.º Proposiciones para la buena marcha del conflicto.

Dado el interés máximo que encierra la asamblea, espera que nadie faltará.

La Junta

La huelga de los contra maestres de «El Rádium»

UNA NOTA DE LOS HUELGUISTAS

Ayer nos fué remitida, rogando su publicación, la siguiente nota de los contra maestres y ayudantes de "El Rádium":

"Algunos diarios de Barcelona de ayer noche y de esta mañana, al dar cuenta de la huelga planteada por los contra maestres de Cataluña, dicen que hay un sector de nuestro Ramo que no está de acuerdo en ir a la huelga y que, como consecuencia, han pedido al Gobierno civil autorización para celebrar una asamblea a fin de puntualizar su actitud.

"Sin duda se trata de alguna confusión sufrida por el señor Moles o bien que han sido inventadas las informaciones facilitadas al Gobierno civil, por cuanto la decisión de ir a la huelga fué tomada por unanimidad entre los adheridos a la Federación "El Rádium", como lo demuestra el hecho de que hoy han dejado de acudir al trabajo todos los contra maestres de Cataluña."

Gustosamente publicamos el comunicado que antecede, pero nos permitimos hacer la observación de que la Federación "El Rádium" debía haber tenido la atención de comunicar su acuerdo de huelga a los Sindicatos del Ramo Fabril y Textil de la Confederación Nacional del Trabajo o por lo menos a su Comité de Relaciones de Cataluña, en la convicción de que los trabajadores de nuestra organización no han traicionado jamás las reivindicaciones sociales, ni negado su concurso a quienes lo hayan merecido. Fuera nos es confesar que la manera de obrar de "El Rádium" nos ha lastimado, aunque queremos achacarla a una inadvertencia o a un olvido muy lamentable, y no a un menosprecio hacia nuestras organi-

AFIRMACIONES

El Sindicato, bien organizado, impondrá la voluntad del pueblo trabajador

Han pasado las elecciones. Indiscutiblemente que un partido político tenía forzosamente que resultar vencedor en la contienda electoral, mientras que los otros resultarían vencidos.

Pero para nosotros lo interesante en este pleito es la nota de solvencia y de responsabilidad que han dado los trabajadores afiliados en los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo.

Digan lo que quieran los elementos políticos, el pueblo trabajador presenció la farsa electoral como algo sin interés para él. Y, verdaderamente, esa es la realidad. Para el que sufre todas las dolorosas consecuencias del régimen capitalista, poco le debe importar que el triunfante sea blanco, negro o rojo. El que trabaja sabe perfectamente que tendrá que seguir trabajando diariamente, y que cuando proteste por una injusticia, por una arbitrariedad de las muchas que realizan los burgueses o el Estado, se encontrará con los guardadores del privilegio social existente, que los ametrallará, que los encerrará y que los perseguirá, como siempre.

Por eso el productor ha contemplado con indiferencia la lucha política.

Ha ganado un partido, ¿qué importa el nombre? Sea el que sea, tendrá que actuar en favor de la banca y del capitalismo, y, por ende, en contra del proletariado. El ejemplo, reciente aún, de la República, tildada sarcásticamente de trabajadores, sirve para algo.

A nosotros nos interesa la cuestión social, que indiscutiblemente no podrá ni querrá solucionar ningún partido político. La crisis aguda que sufre el sistema capitalista es algo que escapa a las posibilidades de los partidos políticos. Esa crisis se agudiza por momentos. Los efectos que de la misma se derivan nos toca directamente el proletariado. El paro forzoso, el hambre, la miseria, la persecución, la tortura, etc., son consecuencias a la que sólo el que las toca, el que las sufre, puede poner remedio con sus personales esfuerzos.

De aquí que el Sindicato vaya, cada día que transcurre, adquiriendo su verdadera personalidad social. El Sindicato, que agrupa a los explotados de una

industria y que, por lo tanto, recoge los sufrimientos, las penurias, las inquietudes, las rebeliones y los anhelos de los productores, es el que está llamado a ser el eje fundamental de la existencia y de la convivencia entre los hombres.

El Sindicato no sería ni serviría para nada absolutamente sin el concurso de sus adherentes, así como los trabajadores para enfrentarse con la burguesía y con el Estado no serían nada sin el Sindicato, que los une y los hace ir con optimismo a la pelea.

Pero, a pesar de la misión tan fundamental que tiene encomendada el Sindicato, hemos de reconocer noble y sinceramente que, si está desorganizado si no hay la fusión necesaria y si no tiene la solvencia suficiente ni el concurso dinámico de sus afiliados, poco, muy poco puede realizar que beneficie a los explotados. Pero sí, por el contrario, el Sindicato cuenta con el apoyo incondicional de los adherentes, si está bien organizado, ¡qué duda cabe que la voluntad de los trabajadores será impuesta, pese a todas las coacciones, injusticias y arbitrariedades que la burguesía y el Estado puedan ejercer!

Teniendo esto en cuenta, los trabajadores deben apreciar en su verdadero valor sus propios problemas y, al mismo tiempo, hacer que su Sindicato tenga la personalidad que se precisa para conquistar palmo a palmo todas sus sentidas reivindicaciones.

No basta ser un abstencionista en la contienda de la farsa electoral; es preciso ser combativo consigo mismo y con la organización confederal, para poder en definitiva realizar lo que jamás político alguno nos dará realizado: el triunfo de la justicia y de la equidad, por encima de esta corrompida sociedad, que se desmorona por momentos, corroída por el peso de sus propias injusticias y de sus muchos crímenes.

Para ello, el trabajador tiene que acudir a su respectivo Sindicato y en él ocuparse seriamente de cuantos problemas le afectan directamente, pues el Sindicato, bien organizado, impondrá la verdadera voluntad del pueblo que sufre y trabaja.

AYER SE INICIO LA HUELGA. — ALGUNAS FABRICAS HAN CERRADO SUS PUERTAS. — DE CONTINUAR LA HUELGA, A PRINCIPIOS DE LA PROXIMA SEMANA EL PARO SERA ABSOLUTO EN LA INDUSTRIA TEXTIL CATALANA

Ayer comenzó la huelga de los contra maestres, siendo absoluta en toda Cataluña, pues el paro ha sido secundado por todo el personal de Contra maestres.

En Barcelona fueron muchos los obreros que tuvieron que cesar en el trabajo forzosamente. La fábrica Batlló Hermanos cerró sus puertas, perjudicando en sus jornales a todos los obreros sin consideración de ningún género.

En las barriadas esencialmente fabriles, el paro de los Contra maestres afecta a un importante número de obreros, especialmente en las fábricas de géneros de lujo, sedas, etc., etc.

En la vecina ciudad de Badalona, eminentemente fabril, el paro se hace sentir con intensidad y son muchos los centenares de obreros que han tenido que cesar en el trabajo como consecuencia del conflicto de los Contra maestres.

De todas las comarcas catalanas a las que se extiende el paro, recibimos noticias de que infinidad de obreros se han visto imposibilitados de trabajar.

Los Sindicatos del Ramo Fabril y Textil deben estar alerta, pues la marcha de la huelga de contra maestres puede influir poderosamente en los intereses de los obreros, según se ha manifestado en otro lugar de esta información.